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В поселке Яунсилавас Туркской
волости к завершению приближают-
ся работы по реконструкции улиц
Яунатнес и Берзу. На улице
Яунатнес 11 октября был положен
асфальт. Работы по асфальтирова-
нию на улице Берзу запланированы
неделей позже. 

В рамках реконструкционных
работ заменены протоки, вырыты
канавы, подготовлена основа доро-
ги, построены вымощенные съезды.

Работы будут завершены после
постройки насыпи, укрепления кон-
цов проток, заполнения обочин щеб-
нем и работами по озеленению.
Работы строительных проектов пла-
нируется закончить в начале
ноября.  

Работы проводит ООО „Krustpils”. 
Общие расходы строительных

работ составляют 90905,35 EUR без
НДС. Работы финансируются из
средств самоуправления, взяв кре-
дит в Госказне.

В Яунсилавас реконструированы
улицы Яунатнес и Берзу

3 октября с рабочим визитом
Ливаны посетил генеральный консул
Республики Беларусь в Даугавпилсе
Владимир Климов. Главной целью
визита было знакомство с предпри-
нимательством края и возможная
поддержка для способствования
сотрудничества. Для генерального
консула это был первый официаль-
ный визит в Ливанском крае, хотя на
культурных мероприятиях он бывал
неоднократно. 

В начале визита генеральный кон-
сул Владимир Климов в думе края

встретился с председателем думы
Андрисом Вайводсом, депутатом
Сейма Янисом Клаужсом, заместите-
лем исполнительного директора само-
управления Айей Усане, руководите-
лем общества славянской культуры
„Узоры” Лидией Знотиней, депутата-
ми думы, руководством муниципаль-
ных учреждений и предпринимате-
лей. Обсуждался опыт сотрудничества
и возможности дальнейшего сотрудни-
чества. В продолжение визита все
посетили ДОУ ,,Rūķīši“, ОО „Ceram
Optec” и МИЦ „Kvartāls“. 

На предприятии производства
оптического волокна и медицинских
изделий ООО „Ceram Optec”, гости
могли наблюдать за процессом про-
изводства от получения заготовок до
готовых технических и медицинских
изделий.

Визит генеральный консул завер-
шил с посещения Центра искусства и

ремесленничества Латгалии, где руко-
водитель центра Илзе Гриезане озна-
комила с историей ливанского стекла.

В заключение визита, генеральный
консул Республики Беларусь в
Даугавпилсе Владимир Климов при-
знал, что все увиденное его приятно
удивило. 

Ливанский край посетил
генеральный консул Республики
Беларусь в Даугавпилсе

ГООО ,,Autotransporta direkcija” информирует!
Согласно заключенному между ГАО „Latvijas dzelzceļš” и ООО „Roadeks” договору, на железнодорожном переезде улицы Стацияс, на

Ливанской станции с 10.00 часов утра 24 октября до 18.00 часов вечера 25 октября 2017 года запланировано провести работы по возобнов-
лению асфальтового покрытия между железнодорожными путями. В этот период железнодорожный переезд запланировано закрыть.

Движение будет организовано по объездной дороге: улица Дзирнаву (Ливаны) – государственная автодорога местного значения V753
Ливаны - Стеки (Межанцани). В этот период  автобусная остановка “Elektra” – обслуживаться не будет.
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ИНФОРМАЦИЯ ОТ РУКОВОДСТВА
ДУМЫ

27 августа состоялось внеочередное заседание
думы Ливанского края, на котором приняли решение
предложить Кабинету Министров объявить чрезвы-
чайную ситуацию в Ливанском крае, а также просить
из госбюджета компенсировать сельскохозяйственни-
кам ущерб, причиненный наводнением. 

28 августа в Ливанах состоялась встреча премьер-
министра Мариса Кучинского с руководителями само-
управлений Латгальского региона, в завершении
которой премьер-министр принял решение просить у
правительства об объявлении чрезвычайной ситуа-
ции в сельскохозяйственном секторе на пострадавших
от наводнения территориях в Латгальском регионе, а
также в Алуксненском крае. На совещании также уча-
стие принял министр охраны среды и регионального
развития Каспарс Герхард и министр земледелия
Янис Дуклавс.

30 августа заместитель исполнительного директо-
ра Айя Усане участвовала на заседании Комитета по
вопросам технических проблем Союза латвийских
самоуправлений в Риге. 

30 августа председатель думы Андрис Вайводс
поздравил юбиляров Золотой свадьбы – Зенту и
Ивана Никифоровых.

В Центре культуры Ливанского края состоялось
ежегодное собрание педагогов Ливанского края. К
участникам мероприятия с речью обратился предсе-
датель думы Ливанского края А.Вайводс. 

31 августа состоялось очередное заседание думы
Ливанского края. 

1 сентября в образовательных учреждениях
Ливанского края прошли мероприятия Дня знаний.
Председатель думы Ливанского края А.Вайводс при-
нял участие на мероприятиях Дня знаний в
Ливанской 1 средней и 2 средней школе, зампред
Гинта Краукле – в Рудзатской средней школе,
Рудзатской специальной основной школе-интернате и
Ливанской Музыкальной и художественной школе
им.Е.Граубиня, заместитель исполнительного дирек-
тора Айя Усане – в Рожупской основной школе, в
остальных образовательных учреждениях – депутаты
Инара Калване, Гатис Пастарс и Марите Вилцане.

2 сентября зампред Г.Краукле в Центре искусства
и ремесленничества Латгалии открыла выставку
,,Rūgts Latgalē”. 

5 сентября председатель думы А.Вайводс, руково-
дитель Финансового отдела Хелена Яблонская, глав-
ный бухгалтер думы Инара Грибоника и руководи-
тель Отдела планирования и развития Байба
Вуценлаздане в Министерстве финансов встретились
с ответственными чиновниками, чтобы обсудить
вопросы о продвижении проекта фонда ЕС №
8.1.2.0/17/I/002 ,,Улучшение учебной среды
Ливанской 1 средней школы”.

6 сентября зампред Г.Краукле приняла участие
на заседании Комитета регионального развития и
сотрудничества СЛС. Представители Социальной
службы Ливанского края участвовали на выездном
заседании Комитета по вопросам здравоохранения и
социальным вопросам СЛС и Сети здравоохранения и
социальных вопросов в Резекне, где ознакомились
также и с опытом Социальной службы города Резекне.

Председатель думы А.Вайводс, зампред Г.Краукле,
руководитель Отдела планирования и развития
Б.Вуценлаздане, руководитель Отделом по управле-
нию недвижимостью и сельской поддержки Янис
Пастарс встретился с новым руководителем Южно-
латгальского регионального сельскохозяйственного
управления Службы поддержки села Инарой
Лукашевич и ее заместителем Нормундом
Лачауниексом, чтобы обсудить новости в контроли-
руемых СПС проектах ЕС и актуальные вопросы
мероприятий поддержки села.

7 сентября зампред Г.Краукле и заместитель
исполнительного директора А.Усане приняли участие
на собрании работников культуры, социальной сферы
и библиотек и собрании руководителей образователь-
ных учреждений.

8 сентября председатель думы А.Вайводс участво-
вал на празднике в честь Владимирской иконы
Божьей Матери в Ливанской православной церкви.
Председатель встретился с руководством церкви и и.о.
благочинного Даугавпилсского округа протоиереем
Дионисием Горюновым.

Зампред думы Гинта Краукле организовала собра-
ние работников Социальной службы и Сиротского
суда, на котором обсуждались запланированные изме-
нения в правилах Кабинета министров. На собрании
участие приняла заместитель исполнительного
директора А.Усане. Во второй половине дня А.Усане
участвовала на мероприятии открытия и освящения
мемориальной плиты национальным партизанам в
Стекском бору.

9 сентября председатель думы А.Вайводс, декан
Инженерного факультета Резекненской Академии
Технологий (РАТ) Эрика Тейрумниека, директор
программы обучения ,,Mašīnbūve” профессионального
образования 1-го уровня РАТ, доцент Dr.sc.ing.
Андрис Мартынов встретились со студентами 1 и 2
курса (59 студентов) программы обучения
,,Mašīnbūve” профессионального образования 1-го
уровня Ливанского филиала РАТ.

12 сентября председатель думы А.Вайводс и заме-
ститель исполнительного директора А.Усане органи-
зовали собрание работников думы по поводу послед-

ствий наводнения и подсчета нанесенного ущерба. 
Зампред думы Г.Краукле, руководитель Финан -

сового отдела Х.Яблонская и главный бухгалтер
И.Грибоника в Риге приняли участие в конференции
„Самоуправление – создатель цифрового общества”. 

Заместитель исполнительного директора А.Усане
участвовала на заседании Рожупского волостного
правления.

13 сентября в Ливанском центре поддержки пред-
принимательства состоялось выездное заседание
рабочей группы МОСРР по вопросу сохранения назва-
ний маленьких деревень. На заседании участвовал
зампред думы Г.Краукле, заместитель исполнитель-
ного директора А.Усане и другие ответственные
работники.

14 сентября зампред думы Г.Краукле провела
первое заседание избирательной комиссии Ливан -
ского края. Руководителем комиссии была избрана
Инта Раубишка, руководитель Отделом управления пер-
соналом и административной частью думы Ливанского
края, секретарем комиссии избрана И.Грибоника, глав-
ный бухгалтер думы Ливанского края.

Зампред думы Г.Краукле и руководители учрежде-
ний встретились с координаторами ERASMUS+,
чтобы обсудить вопросы проекта моложеного обмена.
В рамках проекта в Ливанском крае с 26 октября по 4
ноября будут гостить 40 молодых людей из пяти
Европейских стран. 

В Центре культуры Ливанского края состоялось
заседание Комиссии по вопросам культуры думы
Ливанского края, на котором участвовала зампред
думы Г.Краукле.

14 сентября заместитель исполнительного дирек-
тора А.Усане участвовала на заседании Сутрского
волостного правления.

Заместитель исполнительного директора А.Усане
встретилась с руководством ООО „Jēkabpils autobusu
parks”, чтобы обсудить вопросы о пассажирских пере-
возках и остановках в Ливанском крае.

15 сентября заместитель исполнительного дирек-
тора А.Усане участвовала на заседании Рудзатского
волостного правления.

18, 19, 20 и 22 сентября состоялось ознакомление
депутатов и администрации думы Ливанского края с
образовательными учреждениями, начиная новый
2017/18 учебный год.

19 сентября заместитель исполнительного дирек-
тора А.Усане участвовала на заседании Комиссии по
вопросам образования и культуры СЛС.

Зампред Г.Краукле встретилась с представителями
Сиротского суда, Социальной службы и
Государственной полиции, чтобы обсудить вопросы
прав защиты ребенка.

20 сентября зампред думы Г.Краукле, замести-
тель исполнительного директора А.Усане встретилась
с руководством с ООО „Līvānu dzīvokļu un komunālā
saimniecība”.

Председатель думы А.Вайводс, зампред Г.Краукле и
руководитель Управления образования Илга
Пейсиниеце встретилась с работниками Сутрской
начальной школы и родителями учащихся, чтобы обсу-
дить вопросы о дальнейшем существовании школы.

20 сентября зампред думы Г.Краукле, директор
Центра культуры Ливанского края Айя Смирнова
встретилась с представителями Центра информа-
ционной системы по культуре, чтобы обсудить вопро-
сы по реализации проекта ERAF „Оцифровка содер-
жания культурного наследия (1 тур)”.

21 сентября состоялись заседания комитетов думы
Ливанского края.

22 сентября в думе края, Центре культуры и обра-
зовательных учреждениях состоялся Олимпийский
день - 2017 ,,Sporto svaigā gaisā”. 

Зампред думы Г.Краукле, заместитель исполни-
тельного директора А.Усане и команда работников
думы участвовали на 18-ом празднике спорта работ-
ников самоуправления Ливанского края, где в общем
зачете заняло раздельное 4–5-ое место.

Председатель думы А.Вайводс участвовал на засе-
дании Совета безопасности дорожного движения. 

23 сентября в Ливанах побывали представители
Латвийского венгерского общества и посольства
Венгрии в Латвии. С ними встретился председатель
думы А.Вайводс.
ИЗ-ЗА МАЛЕНЬКОГО КОЛИЧЕСТВА
УЧАЩИХСЯ, БУДЕТ ЗАКРЫТА
СУТРСКАЯ НАЧАЛЬНАЯ ШКОЛА

По причине резкого сокращения количества уча-
щихся и, в связи с этим, недостаточного финансиро-
вания государственной целевой дотации для оплаты
педагогического труда, депутаты думы приняли
решение с 1 июня следующего года ликвидировать
Сутрскую начальную школу.

Сейчас в Сутрской основной школе учатся всего
лишь 11 учащихся, а в следующем году в 1-ом клас-
се, возможно, не будет ни одного ученика. В конце
этого года у школы также заканчивается аккредита-
ция и с таким маленьким количеством детей пройти
новую аккредитацию не возможно.

Решение вступит в силу после его согласования с
Министерством образования и науки.

ИЗМЕНЕНИЯ В СОСТАВЕ
РУДЗАТСКОГО ВОЛОСТНОГО
ПРАВЛЕНИЯ

Рассмотрев заявления члена Рудзатского
волостного правления Илзе Гревеле и Скайдрите
Брувере, депутаты думы Ливанского края решили с
31 августа освободить Илзе Гревеле от исполнения
обязанностей члена Рудзатского волостного
правления и исключить из состава правления, и с 1
октября включить в состав Рудзатского волостного
правления Скайдрите Брувере жительницу
Рудзатской волости.
ИЗМЕНЕНИЯ В СОСТАВЕ КОМИССИИ
ПО ЖИЛИЩНЫМ ВОПРОСАМ

Депутаты думы Ливанского края решили с 30
сентября освободить Анну Элксне от исполнения
обязанностей члена Комиссии по жилищным
вопросам думы Ливанского края и исключить из
состава комиссии, согласно ее заявлению. Было
решено: с 1 октября включить в состав Комиссии по
жилищным вопросам думы Ливанского края Яниса
Пастарса, руководителя Отделом управления
недвижимостью и поддержки села думы Ливанского
края. Депутаты также решили, что со 2 октября 2017
года ответственным за обеспечение работы Комиссии
по жилищным вопросам будет заведующая
канцелярией Сигита Василевская.
ИЗМЕНЕНИЯ В СОСТАВЕ
СИРОТСКОГО СУДА ЛИВАНСКОГО
КРАЯ

В связи с тем, что члены Сиротского суда Ливанского
края Корнелия Иванова и Данута Боровская прекрати-
ли трудовые отношения с думой Ливанского края, и,
рассмотрев заявление Ингриды Смелцере об избрании
в состав Сиротского суда Ливанского края, депутаты
думы решили исключить из состава и освободить от
исполнения обязанностей члена Сиротского суда
Ливанского края Корнелию Иванову и Дануту
Боровскую с 1 сентября 2017 года. Было решено, что с 1
октября членом Сиротского суда Ливанского края, сро-
ком на пять лет, избрать Ингриду Смелцере. Ранее
Ингрида Смелцере работала в Социальной службе
Рижской думы и социальным работником в Рижском
Родильном доме. Квалификацию социального работни-
ка получила в Высшей школе управления и
социальной работы „Attīstība“.
ВЫДЕЛИЛИ СРЕДСТВА

Депутаты думы решили выделить средства из
основного бюджета 2017 года на сумму 36 045,90
EUR для разработки строительного проекта по повы-
шению энергоэффективности и комплексному воз-
обновлению зданий многоквартирных домов на
улице Вецтицибниеку, 6 и Ригас, 128. Расценки раз-
работки строительного проекта установлены
согласно проведенной ООО ,,Līvānu siltums” закуп-
кой в установленном Законом о публичных закупках
порядке, в т.ч. для здания на ул. Вецтицибниеку, 6,
в Ливанах - 17 811,20 EUR (в т.ч. НДС) и для здания
на ул. Ригас, 128, в Ливанах - 18 234,70 (в т.ч. НДС).

В связи с нанесенным в 2017 году в результате
наводнения и длительных дождей ущербом объ-
ектам инфраструктуры самоуправления Ливанского
края в размере 70296,92 EUR дума Ливанского края
должна обеспечить софинансирование в размере
30% для предотвращения нанесенного объектам
ущерба, поэтому было решено выделить средства в
размере 21 089,08 EUR для обеспечения софинанси-
рования самоуправления Ливанского края. 
УТВЕРДИЛИ ПЛАТНЫЕ УСЛУГИ
ЦЕНТРА ИСКУССТВА И
РЕМЕСЛЕННИЧЕСТВА ЛАТГАЛИИ

Рассмотрев заявления Центра искусства и ремес-
ленничества Латгалии, депутаты думы решили уста-
новить плату за аренду мастерской по выдуванию
стекла 31,95 EUR и НДС 21% 6,71 EUR за 1 рабочий
час. Чтобы у туристов и жителей края была бы воз-
можность приобрести произведенные в мастерской
изделия, дума утвердила цены на изделия. 

Планируется, что изделия из стекла можно будет
приобрести после внедрения требования норматив-
ных актов, а это – возможно в ноябре этого года. 
ПРИНИМАЮТ ПОЖЕРТВОВАНИЯ

28 сентября депутаты думы решили принять
пожертвования в размере 10 000,00 EUR (десять
тысяч eвро) от ООО „Līvānu kūdras fabrika”, в свою
очередь на внеочередном заседании думы 9 октября
было принято решение принять пожертвование в раз-
мере 30  000,00 EUR (тридцать тысяч евро) от ООО
„Light Guide Optics International”. Эти средства пред-
приниматели пожертвовали для присуждения сти-
пендий студенческой молодежи Ливанского края. В
этом году на получение стипендий принята 41 заявка. 

28 сентября депутаты думы решили принять
пожертвование в размере 6450,00 EUR (шесть тысяч
четыреста пятьдесят евро) от ООО „Light Guide
Optics International”. Это пожертвование предусмот-
рено использовать для приобретения пяти компью-
терных комплектов для оснащения класса информа-
тики Ливанской краевой Вечерней (сменной) сред-
ней школы, который используется для обеспечения
учебного процесса Ливанского филиала
Резекненской Академии Технологий.

Согласно правилам думы Ливанского края от 30
апреля 2015 года № 4 „О принятии и использовании
финансовых средств или вещественного дарения
(пожертвования) в самоуправлении Ливанского
края”, принятие пожертвования, сумма которого пре-
вышает 5 000 EUR, необходимо утвердить решением
думы.

Решения заседания думы
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Плавательный бассейн и легкоатлети-
ческий манеж

В легкоатлетическом манеже построен пол,
продолжаются кровельные работы. В здании
бассейна установлены несущие профили
крыши, заложено покрытие пола. Начаты
работы по утеплению пола. Начато строитель-
ство перегородок и внутренних инженерных
сетей.  У главного входа проведены работы по
мощению.

Школа Лайминяс
В здании школы Лайминяс продолжается

строительство внутренних инженерных сетей
и косметические ремонтные работы.

Индустриальная зона
На участке индустриальной зоны от улицы

Фабрикас продолжаются строительные работы
новой теплотрассы. Если погодные условия
будут этому способствовать, то работы запла-
нировано закончить в течение двух-трех
недель. Затем на этом участке улицы
Целтниецибас продолжатся дорожно-строи-
тельные работы. В дальнейшей части улицы
Целтниецибас продолжаются дорожно-строи-
тельные работы. В зимний период улица c
щебневым покрытием будет открыта для дви-
жения.

Улица Стацияс
На участке улицы Стацияс от улицы

Фабрикас до границы города продолжаются
работы по строительству обочин и щебневого
покрытия. Продолжаются строительные рабо-
ты освещения и дождевой канализации.
Улицу со щебневым покрытием для движения
откроют, когда будут закончены работы по
строительству обочин.

На участке улицы
Стацияс от улицы
Ригас до железнодо-
рожного переезда
вскоре начнутся рабо-
ты по строительству
обочин.

Ерсикский дом
культуры

Закончен космети-
ческий ремонт.
Продолжаются послед-
ние работы по укладке
паркета. А также про-
должаются работы по
у п о р я д о ч и в а н и ю
исполнительной доку-
ментации. Все работы
запланировано закон-
чить до 23 октября. 

Пешеходный переход – мост
20 сентября над железнодорожными путя-

ми был установлен пешеходный переход, кото-
рый соединяет пешеходные дорожки – обе сто-
роны моста. Поскольку сама конструкция уже
была подготовлена на земле, то работы по ее
установке длились всего два часа. Работы
были возможны, так как железнодорожное
движение в этот период было прекращено,
ведь работы проводило ГАО „Latvijas
dzelzceļš”. На объекте еще продолжаются рабо-
ты по благоустройству. 

Закончить строительные работы освеще-
ния, которые запаздывают из-за дефицита
столбов для освещения, привести в порядок
оставшуюся документацию и сдать объект в
эксплуатацию, запланировано в течение четы-
рех недель. 

Пешеходное движение на переходе-мосте
можно будет открыть после сдачи объекта в
эксплуатацию.

Автодорога Вейгури – Гайни
На объекте продолжаются работы по строи-

тельству основы и рытью канав. Работы на
объекте запланировано закончить в этом году.

Другие автодороги самоуправления
Последствия осеннего наводнения на муни-

ципальных дорогах были устранены. На
отдельных участках еще продолжаются запла-
нированные работы по удалению зарослей. 

Самоуправление напоминает, что на доро-
гах волостного значения в Туркской,
Рожупской, Сутрской, Рудзатской и Ерсикской
волостях Ливанского края на время осенней

слякоти установлены
ограничения транспорт-
ного движения общей
массы транспорта 3,5 т
или 7,0 т (в зависимости
от состояния дороги).
Ограничения пользова-
ния дорогой в Ливанском
крае будут в силе до
наступления постоянного
замерзания земли. Дума
Ливанского края просит
перевозчиков грузов (раз-
работчиков леса, ферме-
ров) учитывать установ-
ленные ограничения.

Актуальное в строительстве Председатель думы
Ливанского края: самая
большая проблема –
государство не доверяет
своим людям

Виктор Авотиньш
Статья перепубликована из газеты „Neatkarīgā Rīta Avīze” 
от 13 сентября 2017 года

Председатель думы Ливанского края Андрис Вайводс
в этой должности уже с 2002 года. В интервью „Neatkarīgā
Rīta Avīze” (NRA) он, на мой взгляд, весьма конкретно и
аргументированно характеризует то, что необходимо
улучшить в отношениях между центральной и местны-
ми властями.

– Вы в этой работе достаточно опытны. Скажите, адек-
ватны ли для демократии отношениям между централь-
ной и местной, муниципальной властью?

– Действительно – 6 сентября будет 15 лет, как я руковожу
Ливанским краем. Во времена Народного фронта руководил
Рожупским отделением ЛНФ. Возрождение послужило стиму-
лом идти в политику. Тогда впервые стартовал на выборах в
сельсовет и уже с 29-летнего возраста я в депутатах…

Это время, а особенно эти последние годы для самоуправле-
ний были не из легких. Работать стало очень тяжело.
Отношение такое, как будто самоуправления сами во всем
виноваты. Пусть нам и кажется, что здесь у всех уровней вла-
сти одна цель – работать на благо жителей. И – разве после
восстановления независимости не самоуправления, муници-
пальные администрации были теми, которые в действительно-
сти держали страну? И даже тогда, когда был кризис, мы
взяли на себя все, даже зарплаты педагогов детских садов,
которые из бюджетов самоуправлений платим еще по сего-
дняшний день. Мы это делали, не разделяя обязанности, не
подсчитывая, насколько нам самим хорошо или плохо… И –
если мы хоть в чем-то виновны, то судите тех, кто виноваты, но
не говорите, что, как только что в стране не получается, так
сразу виноваты самоуправления.

Это не так. Если бы государство работало так, как работают
края и города, мы бы в своем развитии давно бы уже дальше
продвинулись. К сожалению, слишком часто ощущаем «госу-
дарство в государстве» – предприниматели, самоуправления
ощущают бюрократию, тормозящее отношение, недоверие.

Но – посмотрите хотя бы на то, что сделано в Ливанском
крае. Это сделал ни один человек, это сделали жители края.
Все. Своей работой. Своим примером. Так, как умеют работать
люди Латвии, Латгалии…

– Тогда скажите конкретно, что именно и почему уда-
лось сделать в Ливанском крае?

– Ливаны промышленный город. Это не просто. После вос-
становления независимости здесь была 40% безработица.
Многие местные и приезжие, после разрушения промышлен-
ности, остались без работы. Улицы были неосвещенными, не
было стадиона, спортивных залов, больница была под угрозой
закрытия. Путь, по которому шли Ливаны, был непростым, но
это нас закалило. Сейчас мы на пути развития.

Сокращение количества жителей в Ливанах одно из самых
низких в Латгалии. Средняя заработная плата у нас одна из
самых высоких в регионе. Она близка к уровню средней
зарплаты в Латвии.

(Продолжение на стр. 16)
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Cамая большая проблема – 
государство не доверяет своим людям

(Продолжение со стр. 15)
Почему это так? Во-первых, потому, что в Ливанах

успешно развиваются экспортные отрасли предпри-
нимательской деятельности, промышленность с
высокой прибавленной стоимостью. Мы привели в
порядок инфраструктуру, создаем индустриальную
зону там, где производственный потенциал.
Восстанавливаем водное хозяйство. Могу сказать, что
в городе уже почти не осталось ухабистых улиц.
Много строим. Возможности фондов ЕС используем
максимально. Важно, что вкладывает туда, где полу-
чаем одобрение жителей. Например, в этом году
строим  пешеходный переход над железнодорожны-
ми путями. Он соединит город с индустриальной
зоной. Рабочие заводов смогут более удобно добирать-
ся до своих рабочих мест. Ливаны - единственный
город в Латвии, где реконструированы все внутрен-
ние дворы – всего около 50. Сейчас проводим полную
внутреннюю реконструкцию (кабинеты, новое обору-
дование, ИТ, мебель) в Ливанской 1 средней школе.
Если Вы не были в нашей библиотеке, зайдите…
Директор ЛНБ Андрис Вилкс участвовал на откры-
тии и позаимствовал у нас многие идеи, которые сей-
час воплощены в Национальной библиотеке. После
Нового года в Ливанах будет плавательный бассейн.
Это будет вкладом не только в здоровье детей, но в
качество жизни каждого работающего человека.

Добиться этого нелегко. Нам тяжело. Закупки спе-
шили проводить тогда, когда цены были еще соразмер-
ными, теперь они удвоились. К счастью, у нас заключе-
ны и подписаны все договора... И – знаете, когда мы
получили финансирование для реконструкции школы?
В середине августа! Выплатили авансы предпринима-
телю и начали работу, как только начались летние
каникулы. Поэтому ремонт школы будет закончен свое-
временно – уже через неделю (интервью состоялось
18.08. – В.А.)! Если бы предприниматель этого не сде-
лал, то Вайводсу пришлось бы начать ремонт в сентяб-
ре, октябре. Что сказали бы люди!?

Но – несмотря на все проблемы, Ливаны, на мой
взгляд, сейчас держаться на уровне.

– И как же теперь в Ливанах с работой?
– Мы находимся в Латгальской специальной эко-

номической зоне, которую создать было непросто. На
данный момент заявки подали уже пять предприя-
тий из Латгалии, одно из них – из Ливан. Еще три
ливанских предприятия готовят документы для этой
зоны. Это значит, что они планируют инвестиции,
развитие, взамен получив налоговые льготы и ста-
бильность.

Что главное? Чтобы семья хотела бы здесь жить и
работать, необходимы места в детских садах, хорошая
школа, культура, спорт и возможности отдыха. Но
самое главное – необходима работа!

Наши предприниматели ищут квалифицирован-
ных работников по всей Латвии, молодые докторанты
ЛУ – целый курс физматов – работает на нашем
предприятии высоких технологий. Фабрики привозят
рабочих из Даугавпилса, ведь на месте некому рабо-
тать. А безработица, хотя и снижается, но еще 13%.
Как это возможно!?

Сейчас человек, который хочет работать в Латвии,
не получает зарплату, которую заслуживает. К тому
же – на сегодняшний день пособиями мы испортили
уже целое поколение людей. Не идет речь о тех, у
кого инвалидность и т.п., а о тех, которые не хотят
работать. Помню, как в свое время мы, руководители
самоуправлений, встали против гарантированного
прожиточного минимума, который, хочешь или нет,
самоуправление должно выплачивать. Также надо
платить и семьям, в которых есть сильные отец и
мать, которые не хотят работать. Но, если тот, кто
живет на пособия, получает больше чем кормилец
семьи, который работает за минимальную зарплату и
содержит несколько детей, какая же у человека моти-
вация работать? Мы деградируем общество.

У меня была возможность быть в Ирландии… Я со
многими говорил и понял, что они там не чувствуют
себя счастливыми, а за границей остаются потому,
что они там могут жить. Они там могут заплатить за
все, за что должны заплатить, они могут помочь
своим родителям здесь… Но, если бы ситуация изме-
нилась и они могли бы здесь получать соответствую-
щую зарплату, они бы вернулись. Не все.
Большинство.

– Что, на Ваш взгляд, мешает изменить эту
ситуацию?

– Сейчас самая большая проблема в стране  - это
политический кризис. Даже законы принимаются
так, чтобы они были выгодны тем, кто у власти.
Молодые просто не допускаются, ведь они не желан-
ны. Хотя бы законом, который предусматривает, что
партия, которая хочет участвовать на выборах в
Сейм, должна быть основана как минимум за год до
выборов. Создана такая как защитная скорлупа… Я
сказал бы, что в нашей стране сейчас только плохие и
очень плохие партии. Но и новые также собираются
на старых дрожжах (надо спросить – почему, будучи,
например, госсекретарями и работниками Бюро по
предотвращению и борьбе с коррупцией (KNAB), вы
ничего не сделали, но думаете, что, создав партию,
сделаете?) и используя старые методы - примитивные
клеветнические кампании (занимаясь «переговорами
олигархов»). Но – в политике должны быть люди,
которые берут и делают. Да, и сейчас у нас есть хоро-
шие министры. По-моему это, во-первых, министр
финансов, затем министр здравоохранения, министр

внутренних дел и министр обороны.
И еще – многие принятые в Сейме законы трудно

отнести ко всей Латвии, ведь все они приняты для
конкретных людей, конкретных городов… для приго-
рода Риги, Юрмалы, возможно Вентспилса. Но может
ли Латвия существовать только с Ригой? Нет! Латвия
успешно сможет развиваться лишь тогда, когда будет
развиваться вся страна в целом.

Поэтому надо считаться, что в регионах другая
среда, другая кадастровая ценность, другие доходы у
людей. Также и финансирование самоуправления на
одного жителя, подоходный налог здесь даже в десять
раз отличается от пригорода Риги. Посмотрим же не
только на свои проблемы пригорода Риги, но и на про-
блемы здесь и тогда будем говорить на равных. Их
проблемы – детские сады и школы, где не хватает
мест, наши проблемы – детские сады и школы, кото-
рые надо закрывать, и регионы полностью остаются
без них…  Мы не против реформ Карлиса
Шадурского. Но – отношение! Отношение к каждому
месту в нашей Латвии! Мы сейчас не можем разбра-
сываться жителями, детьми…

Также и журналисты, средства массовой информа-
ции совместно с различными исследователями масси-
руют народное сознание, целенаправленно навязы-
вают информацию жителям, которая по правде говоря
- односторонняя… Знаете, пять, семь лет назад к нам
приезжали журналисты, которые понимали нужды
людей, с которыми можно было поговорить и содержа-
ние публикаций которых соответствовало истине.
Сейчас царит одностороннее мнение.

Еще – отношение с другой стороны. Принятый в
Сейме новый Закон о строительстве. Например, при-
ходит молодой человек в стройуправление – хочет
перестроить дом своих родителей. Знаете, с чего он
должен начать? С экспертизы дома. Надо вызывать
экспертов из Даугавпилса. Это стоит. Далее – надо
сделать топографию. И, если отключено или не было
подключения Latvenergo, проект обходится в 3–4
тысячи евро. Молодая семья смотрит и говорит: что
вы?! Я поеду в Ригу и – обратно в Ирландию. Разве
это отношение? Существуют всякие ненужные про-
граммы возвращения, но истинное отношение рас-
крывается здесь.

И – какие только законы Сейм не принял в связи с
государственными дорогами. А вы знаете, что, напри-
мер, зона автодороги А6, которую нельзя застраивать
– 100 метров в каждую сторону, зона автодороги
Прейли – Ливаны - 60 метров? На месте поселка
Муктупавели первые люди поселились уже в 7 веке…
Там между рекой и дорогой исторически сложилась
узкая зона для застройки, но нормативы строитель-
ство там запрещают. Но дальше уже территория
затопления. Там никто строить или реконструиро-
вать дом больше не может. Ливаны также очень близ-
ко находятся или к затопляемой территории, или
дороге, или железной дороге. Территорий, где
строить, мало.

– Тому, что Вы говорите, как будто никакого
божественного откровения не требуется, это про-
фессионально осуществимые и решаемые дела.

– Именно так – чтобы принять правильное реше-
ние, тебе необходимо эти вещи видеть. Но, например,
сейчас поставлено условие, что на предусмотренные
для модернизации деньги Европейских фондов
основные школы могут претендовать только при
условии, если в них 200 учащихся. Я посмотрел… В
Латвии такие школы есть только в пригороде Риги,
центрах регионального развития и больших городах.
На селе нет ни одной. Основные школы Ливанского
края еще сравнительно большие. Например,
Яунсилавская основная школа очень хорошая школа,
но в ней учатся 130 детей. Плюс пяти- и шестилетние
дети, детский сад. Всего 180. Школа построена для
150 детей…Или – наша Рудзатская средняя школа,
которая после новейшего рейтинга школ является 9-
ой лучшей школой в Латвии, но она никогда не
достигнет установленного количества школьников.
Может быть, существует цель – уничтожить регионы?

– Вы четыре года руководили Советом по раз-
витию Латгальского региона планирования.
Насколько он фактически важен?

– Латгальский регион планирования создал струк-
туру, которая удержала эти регионы во всей Латвии.
В Латгалии она самая сильная. Также мы создали
бюро в Риге. Даже сами руководители самоуправле-
ний говорили – зачем бюро в Риге? Что Вы, Вайвод,
себе позволяете! Но – это контакт между Сеймом,
между министерствами и местными органами вла-
сти. Еще говорили – где будет сидеть председатель?
Председатель, который сидит, не нужен. Он должен
быть мобильным.

Регион продержался. Благодаря также и выдаю-
щемуся исполнительному директору Ивете
Малине–Табуне. Существующие латгальские про-
граммы сейчас действуют, благодаря только тому, что
создана эта инфраструктура и существует сотрудни-
чество между 21-им самоуправлением.

У каждого самоуправления и региона планирова-
ния должна быть программа планирования, которая
охватывает всю, также и сельскую территорию. И
должно быть представительство всей этой территории.
Многие изначально хотели ликвидировать волостные
правления. Ну, нельзя там без этих людей! Самое
главное – мы сформировали волостные правления из
активных людей, представителей НГО, руководите-
лей... Это общение с конкретным местом, территорией.
Мы сохраняем представительство до каждого челове-

ка. Ведь надо думать о желаниях и нуждах каждого.
Неважно, сколько в стране самоуправлений (по мне
так хватило бы и 30), но важно – какова система?
Какова структура, как она будет действовать и дойдет
до любого человека? До каждого!

– Вместе с этим идет ли равноценное сотруд-
ничество с центральной властью?

– Тогда, когда МОСРР руководил Эдгар Заланс,
был разработан новый Закон регионального разви-
тия. Но он так и не был принят. Я тоже участвовал в
его разработке. С маленькими исключениями дальше
ничего не делалось. Нам не нужны избранные само-
управления второго уровня, которые транжирят день-
ги. На базе регионов планирования надо было созда-
вать самоуправления второго уровня и многие функ-
ции государства, министерств вместе с финансирова-
нием переложить на них. Это гражданская оборона,
это многие другие вопросы, связанные с образовани-
ем, также и освоение фондов ЕС по регионам. Как в
Финляндии… Нам, в сущности, нужны лишь несколь-
ко министерств, которые исполняют государственные
функции. Оборонные, Внутренние, Внешние,
Образовательные, Финансовые, Правовые…
Остальные функции должны быть ближе к людям.
Идею – создать неизбранные самоуправления второго
уровня с определенными функциями – нужно было
фиксировать в законе и внедрять в жизнь. Мы бы
сэкономили много денег.

Что происходит сегодня? Сегодня, например, слы-
шим, что государство возьмет на себя функции сирот-
ского суда, ЗАГСа – регистрацию смертности и рож-
даемости… Вы можете представить, что это значит?
Человек ведь живет здесь, на месте. Зачем надо лик-
видировать механизм, который хорошо работает уже
сейчас и который так близко к жителям?

Министерство благосостояния вообще рулит не в
ту сторону, куда нужно рулить. Все управлять зако-
ном! Вот, это и есть самая большая проблема, что
государство больше не доверяет своим людям. Если
какой-то руководитель самоуправления или само-
управление переступило закон, то судите их! Но  - не
ограничивайте других! Ограничение мешает работе и
развитию. Не формируются новые идеи, новая
среда… Но у нас существуют даже такие ограниче-
ния, которые запрещают привлечь науку к развитию,
как полагается осуществить общие, интегрирован-
ные, инновационные программы развития…

– Как Вы оцениваете конгресс столетия
Латгалии и принятую на нем резолюцию?

– Начну с другой стороны… Вечером я еще на
работе. Был напряженный день, в телефоне пропу-
щенный звонок… Незнакомый номер.
Перезваниваю. Янис Стрейчс.

Спрашивает мое мнение о Латгальском конгрессе.
Говорю, что на конгрессе не был, смотрел его по теле-
визору. Процесс как бы был правильный, но люди не
были вовлечены. Организаторы, среди которых не
было ни одного руководителя самоуправления, хоте-
ли достигнуть своей цели, какие-то выдвинутые
отдельными людьми индивидуальные нужды, они
представляли взгляды, которые не являются взгля-
дами всей Латгалии. Но – представительство избран-
ных из среды народа людей – руководители само-
управлений, депутаты – должны были быть. Этого
нельзя было игнорировать.

О резолюции мы тоже ранее не знали… Ее навер-
ное прислали в последний день… Когда прочитал,
увидел, что она противоречит и ситуации в Латгалии,
и с возможностью ее идеи реализовать. В Курземе
теперь будут принимать заявления на латгаль-
ском…? Я не могу это поддержать, поэтому сразу
после богослужения и открытия памятника отпра-
вился домой и в конгрессе не участвовал. На второй
день звонил телефон и люди спрашивали - «Вайвод,
что вы там натворили?» Объяснял, что там не уча-
ствовал и это не поддерживаю… Люди успокоились.
Все это я рассказал и Янису Стрейчу. Тишина…
Думал – что случилось? А он говорит - «Андрис, ты
знаешь, как ты мне помог? Ты сказал то, что я здесь
стараюсь всем сказать».

Мы должны думать шире. Сейчас, на мой взгляд,
со стороны Курземе, Видземе, Земгале очень хорошее
отношение к Латгалии. Сейчас Латгалию уважают.
Нам не нужно выяснять, кто здесь самый большой
латгалец, нам нужно продвигать идеи. Продуманные
и согласованные идеи, а не прихоть отдельных
людей, которые считают, что они самые правиль-
ные… К тому же – мы в Латгалии многонациональ-
ны. Должна быть адекватная коммуникация и дип-
ломатия. Если мы поступим неправильно, можем
сами себе создать противников. Этого мы не можем
допустить. Мы не должны говорить об автономии
Латгалии, а о сильной нации, которая объединяет все
регионы Латвии. Зайдите в любую латгальскую цер-
ковь во время службы, и вы поймете, насколько силен
латгальский язык, вера и самосознание. Это не про-
пало и не пропадет! И как хорошо, что сейчас рядом с
нами понимающие люди, которые не являются лат-
гальцами. На мой взгляд, самый лучший рецепт – это
хороший учитель латышского языка в русской школе.
И это же можно сказать о латгальском языке. Разве
кто-то сейчас мешает между собой разговаривать на
латгальском языке? Другое дело, если мы хотим
укрепить Латгалию, это надо делать мудро, с учетом
окружения, ситуации и интересов всей Латвии.
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Чтобы усовершенствовать
систему сортировки отходов в
Ливанском крае, построены три
новые точки сортировки бытовых
отходов (на ул. Гривас, ул.
Стадиона и ул. Рожупес), где
можно будет выбросить пластмас-
су, бумагу и стекло.
Несортированные бытовые отхо-
ды в пунктах сортировки отходов
выбрасывать запрещено.

Напоминание о правильной
сортировки отходов:

В контейнер для стекла могут
быть помещены стеклянные
банки и бутылки. Нельзя поме-
щать оконное стекло. Его надо
доставить на территорию ООО
,,Līvānu dzīvokļu un komunālā
saimniecība”, которое принимают
без дополнительной платы.

В контейнер для пластмассы
можно помещать пластмассовые
бутылки (PET) из-под напитков,
перед помещением их надо сплю-
щить, бутылки из-под бытовой
химии. Все остальные пластмас-
совые отходы – другая пластмас-
совая упаковочная тара, такая,
как упаковка из-под майонеза,

маргарина, кетчупа, йогурта,
сметаны, яиц, игрушки, бытовые
предметы, пенопласт и др. нужно
помещать в контейнеры несорти-
рованных отходов.

В контейнер для картона
можно помещать картон всех
видов и бумага – картонная упа-
ковка, газеты, журналы, книги.
ООО ,,Līvānu dzīvokļu un
komunālā saimniecība” просит в
контейнер для картона/бумаги
выбрасывать также и пленку –
упаковочную пленку, техниче-
скую пленку и др. пленку.

Сортированные отходы (стек-

ло, пластмассу и бумагу) жители
Ливанского края могут выбросить
в любом сортировочном пункте в
Ливанском крае (также и в сорти-
ровочных пунктах внутренних
дворов многоквартирных домов). 

В свою очередь, несортирован-
ные бытовые отходы жителям
частных домов выбрасывать в
пунктах бытовых отходов много-
квартирных домов категорически
запрещено, а жители многоквар-
тирных домов должны их выбра-
сывать только в конкретном
пункте, к которому прикреплен
соответствующий дом.

Построены три новые точки
сортировки отходов

Прямая телефонная линия
для связи с депутатами

Чтобы депутаты думы
Ливанского края были бы
наиболее доступны жите-
лям, с 27 сентября дума
ввела прямую телефонную
линию для связи с депутата-
ми в их приемное время.  

Позвонив по телефону
65307110 по средам с 9.00 до
12.00, вас выслушает прини-
мающий в соответствующий
день жителей депутат. 

Ближайшие приемные
дни депутатов: 18 октября
жителей будет принимать
Инесса Яунушане, 25 октяб-
ря – Инара Калване, 1
ноября – Валдис Лабинский,
8 ноября – Янис Магдаленок, 15 ноября – Иван
Матросов, 22 ноября – Гатис Пастарс.

Изменения во времени
приема Сиротского суда
Ливанского края

Согласно изменениям в составе Сиротского суда
Ливанского края произошли изменения в приемном
времени членов Сиротского суда. 

Приемное время Сиротского суда
Ливанского края:

В городе Ливаны: по понедельникам: с 10.00
–12.00; по средам: с 14.00 –18.00; по пятницам: с
10.00 –12.00. Тел. 65307271; моб.т. 20220877.

В Рожупской волости: по понедельникам: с
9.00 –14.00; по четвергам: с 9.00 –14.00. Моб.т.
22042330.

В Туркской волости: по средам: с 9.00 – 14.00.
Тел. 65326251.

В Ерсикской волости: по вторникам: с 13.00 –
17.00; по четвергам: с 13.30 – 18.30. Моб.т. 29550782.

В Сутрской волости: по средам: с 10.00 – 14.00.
Моб.т. 22042330.

В Рудзатской волости: по вторникам: с 13.00 –
16.30; по пятницам: с 9.00 – 14.00. Моб.т. 22042330.

Увидели малолетнего
ребенка без присмотра –
не будьте безразличными
и сообщите

Согласно установленным Законом о защите прав
ребенка требованиям, обязанность родителей или
лица, которому ребенок передан для присмотра, не
оставлять ребенка до семилетнего возраста без при-
смотра взрослых или детей, не моложе 13 лет. 

Если видите малолетнего ребенка без присмотра,
информируйте об этом Сиротский суд Ливанского
края в рабочее время (по понедельникам, вторникам
и четвергам с 8.00 – 12.00 и 13.00 – 17.00, по средам с
8.00 – 12.00 и 13.00 – 18.00, по пятницам с 8.00 – 12.00
и 12.30 – 15.30) позвонив по тел. 65307271 или моб.т.
20220877. Вне рабочего времени Сиротского суда или
в любой другой чрезвычайной ситуации просим зво-
нить Государственной полиции по тел. 110. 

Берегите детей, будьте внимательными – и к
своим, и к остальным детям, которых видите в повсе-
дневной жизни, и сообщайте полиции, Сиротскому
суду или другому учреждению по защите прав детей
о нарушениях прав ребенка.

Государственное бюро по надзору за окру-
жающей средой информирует, что 25 сентября
2017 года Государственное бюро по надзору за окру-
жающей средой выдало заключение о подготовлен-
ном отчете оценки влияния на среду для
предусмотренной ООО „Īpašumi EG” деятельности
– добычи доломита в месторождении полезных
ископаемых ,,Priedulāji” и на расширенной площа-
ди в Ерсикской волости Ливанского края в
недвижимости ,,Priedulāji” (кадастровый номер №
76520040001; кадастровое обозначение земельной
единицы №76520040054), ,,Rudzupuķe”
(кадастровый номер № 76520040039), ,,Grāvmalas”
(кадастровый номер № 76520040046),
,,Rudzugraudi” (кадастровый номер № 76520040004;
кадастровое обозначение земельной единицы
№76520040017) и ,,Lietaunieki” (кадастровый номер
№ 76520040205). С отчетом оценки влияния на
среду и заключением Государственного бюро по
надзору за окружающей средой можно ознакомить-
ся в самоуправлении Ливанского края и в
Даугавпилсском региональном управлении среды
Государственной службы среды, а также в
Государственном бюро по надзору за окружающей
средой в Риге, ул. Рупниецибас, 23, тел. 67321173, и
на сайте бюро www.vpvb.gov.lv.

Дума Ливанского края информирует, что полу-
чила несколько жалоб от жителей края о людях,
которые не присматривают за своими домашними
питомцами (собаками), выпуская их гулять без при-
смотра или своим действием допуская самовольное
отлучение животного с территории частной собст-
венности.

Информируем, что обязывающие правила думы
Ливанского края № 18 „О порядке регистрации,
учета, содержания и отлова домашних (комнатных)
животных в Ливанском крае” устанавливают:

,,П. 17.  Запрещено находится с собакой, кото-
рая без поводка, и опасной собакой, которая без
поводка и намордника, на территории зеленой
зоны общего пользования многоквартирных домов.

П.18. Запрещено находится с собакой в зеленой
зоне парков, скверах, кладбищах, детских игровых
площадках и территориях образовательных
учреждений города Ливаны и волостных поселков
Ливанского края, а также других общественных
местах края, где это запрещение указано знаком
запрещения. Данное условие не относиться к слу-

чаям, когда действия связаны с демонстрировани-
ем животных или выставками.

19. С домашними животными запрещено посе-
щать учреждения, магазины, образовательные
учреждения, кладбища, стадионы, а также обще-
ственные мероприятия, кроме случаев, когда это
специально предусмотрено и разрешено.

20. Запрещено держать домашних животных,
которые не регистрированы и не вакцинированы
против бешенства.”

За нарушения этих обязывающих правил, за
которые ответственность не предусмотрена в
Латвийском кодексе административных правона-
рушений – применяют предупреждение или
денежный штраф в размере от 10,00 EUR до 80,00
EUR. За не соблюдение таких же требований
Правил, если это сделано повторно в течение года
после применения административного наказания –
возлагается денежный штраф в размере от 25,00
EUR до 350,00 EUR.

Просим присматривать за своими любимцами и
не подвергать опасности здоровье других людей.

Просим хозяев собак присматривать
за своими любимцами

Какое-то время назад в
передаче „Aizliegtais paņēmiens“
на канале LTV был показан
сюжет об эксперименте с водой
источников  Латвии. ТВ
передача ,,Aizliegtais paņēmiens”
проверила воду 12-ти источни-
ков, где констатировала, что
смело пить воду можно только из
пяти. В Латгалии был проверен
Аглонский священный источник,
который находится на террито-
рии базилики, а также священ-
ный источник нашей Мада -
линьской церкви в Ерсикской
волости.

После проверки Мадалиньс -
кого источника (Отчетам тести-
рования) было констатировано,
что показатели превышают допу-
стимые нормы.

Несмотря на то, что священ-
ный источник Мадалиньской
церкви не является собствен-
ностью самоуправления, учиты-
вая ранее упомянутое, само-
управление незамедлительно
отреагировало на происходящее.
По заказу самоуправления лабо-
ратория BIOR повторно сделала
анализы, и результат следую-
щий: кишечной палочки e. coli –
соответствуют норме, колиподоб-

ные бактерии – не соответствуют
норме, кишечные энтерококки –
не соответствуют норме.

Это означает, что вода источ-
ника на данный момент не под-
ходит для питья. Увеличение
допустимых норм выше указан-
ных бактерий, возможно, связа-
но с длительными проливными
дождями (высоким уровнем
грунтовых вод), а также с тем,
что вода источника не проточ-
ная, что создает благоприятную

среду для размножения бакте-
рий.

Учитывая все выше сказанное,
самоуправление незамедлитель-
но проинформирует землевла-
дельца (Ерсикскую Римско-като-
лическую церковь Святой Марии
Магдалины) о результатах ана-
лизов. У источника размещено
предупреждение, что вода не
предусмотрена для питья до
момента, пока качество воды не
улучшится.

Самоуправление провело повторную проверку
воды Мадалиньского священного источника 
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В этом номере – интервью с депутатом думы
Ливанского края ИНЕССОЙ ЯУНУШАНЕ (Союз
Зеленых и крестьян)

Расскажите немного о себе
Я родилась 11 августа 1961 года. В семье нас было

четверо детей: старшие братья Айварс и Янис, я и
младшая сестра Кристина. Училась я в
Римицанской основной школе, затем в Варкавской
средней школе. В 1984 году закончила Факультет
физики и математики Даугавпилсского педагогиче-
ского института.

1 августа 1984 года начала работать пионервожа-
той в Ерсикской основной школе. Одно время была
замдиректора по учебной части, а со 2 октября 1995
года я работаю в должности директора Ерсикской
основной школы.

Вместе с мужем Альфредом вырастили двоих
сыновей Мартиньша и Яниса. Теперь уже радуют
внуки Карлина и Хуго. Во время летнего отпуска и
в свободное время помогаем невестке Илзе и
Мартиньшу, присматривая за малышами и предо-
ставляя внукам те ощущения, которые называются
,,лето у бабушки”. Самым большим помощником и
организатором игр является племянница Элиза
Беатрис, которая летние и школьные каникулы про-
водит в Ливанах.

Почему решили участвовать в выборах?
На выборах участвовала, думая о развитии

Ерсикской основной школы, перспективе и о разви-
тии образования в крае в целом. У меня был опыт,
исполняя обязанности депутата в Ерсикском волост-
ном совете. Многие наши совместные планы осуще-
ствились, смелые идеи воплощены в жизнь и прино-
сят пользу всему Ливанскому краю.

Работая в школе, сталкиваюсь с большей частью
общества – учениками, родителями, работниками
школы и другими жителями Ерсики. Чувствую,
понимаю и знаю многие нужды общественности и
умею выделять приоритеты. Всегда стараюсь помочь
людям, которые обращаются за помощью даже
тогда, когда не была депутатом. 

Какие черты характера Вам свойственны?
Ваш девиз по жизни?

Умею оценивать, планировать и организовать
работу, чтобы добиться цели.

Уже в детстве меня в семье научили в каждом
деле, действии, проблеме попытаться внести свой
вклад, оценить, что я сама сделала, чтобы все было,
чтобы не было ошибки. Сначала всегда оцениваю

свой вклад, перед тем, как оценивать других.
Стараюсь свои проблемы решать сама, не обреме-

няю окружающих плохим настроением. Стараюсь в
повседневных буднях разглядеть не только заботы,
но и что-то забавное, смешное, умею посмеяться над
собой даже в очень серьезных делах.

Иногда слова вырываются первыми, только потом
я обдумываю, что я сказала, и это меня порой удру-
чает.

Ваше хобби?
Ходить по грибы, ягоды. Возможность быть с вну-

ками и ничего не делать, радоваться за них, ведь
время бежит так быстро.

Один раз в год со своими школьными единомыш-
ленниками на несколько дней отправляюсь в путе-
шествие. Тогда забываются и повседневные заботы,
и огород и огурцы, которые ждут консервирования.
Так вместе мы путешествовали по Литве, Эстонии,
Польше и, конечно, побывали в самых красивых
местах Латвии.

Как Вы оцениваете развитие Ливанского
края? 

Депутатом думы Ливанского края являюсь уже
второй созыв. В начале, старалась понять и углу-
биться в возможности развития Ливанского края.
Благоустройство городской среды, волостных цент-
ров и поселков; возможности образования, культуры
и спорта и в городе, и на сельской территории;
доступность медицинских услуг; обеспечение
достойной старости; поддержка предпринимателям
– это те области, в которых край проявляет разви-
тие. Планомерно определяя приоритеты и соблюдая
принципы равноправного подхода, руководство
думы заботится о всем крае в целом, о всех возраст-
ных группах жителей.

Которые сферы деятельности в крае являют-
ся теми, на которые Вы как депутат, хотели бы
особенно обратить внимание?

В краевых учреждениях работают знающие спе-
циалисты, я всегда прислушиваюсь к ним. Самый
большой вклад могу внести в развитие образования,
не только соглашаясь на большие инвестиционные
проекты по улучшению учебной среды, но и заботясь
о работниках, которые работают в школах.

Стараюсь больше информировать молодежь,
которая для меня является самой близкой аудито-
рией, о возможностях более содержательного досуга
и занимаясь спортом, и участвуя в коллективах
самодеятельности и, конечно, посещая культурные
мероприятия. 

Иногда меня волнует общественный порядок
среди подростков, их поведение и в то же время
угроза их безопасности. Только в сотрудничестве со
школой, показывая пример детям, родители могут
формировать в детях позитивное отношение к рабо-
те, уважение к окружающим людям и их труду.
Понимание о содержании в порядке окружающей
среды и ухоженная среда оставляют самое большое
влияние на наше молодое поколение. Чувствуя себя
хорошо в своем доме, молодые семьи после учебы в
ВУЗах захотят вернуться в свой край. 

Сотрудничая с депутатами, ожидая идеи от обще-

ства, я ищу возможности улучшить условия и фор-
мировать уверенность молодых семей в том, что
жизнь в Ливанах и сельских территориях будет пол-
ноценной. Один из вызовов – добиться, чтобы наш
город и села не находились бы в числе тех мест в
Латвии, где царит безнадежная тишина. 

Чем Вы гордитесь в Ливанском крае?
Я горжусь красивым городом, отремонтированны-

ми улицами, красивыми цветочными пирамидами,
тематическими скамейками, приведенными в поря-
док муниципальными учреждениями. Горжусь
руководителями этих учреждений и работниками,
которые способны руководить, организовать и
исполнять обязанности, которые связаны с воплоще-
нием благосостояния и личных интересов жителей.

Еще больше мне нравиться местный патриотизм
населения пяти сельских территорий Ливанского
края. Пусть исполняться желания жителей
Туркской волости и звонкими будут не только жен-
ские и мужские голоса фольклорных ансамблей!
Пусть растут продолжательницы фольклорных тра-
диций в Яунсилавской основной школе! Пусть
Рудзатская волость гордится достижениями школы
и старый парк Геленовы, возобновляясь, дает силы
труженикам села! Пусть не исчезнет энергия жите-
лей Сутри, разрабатывая и воплощая различные
проекты! Пусть людей молодого, среднего и старше-
го поколения в Рожупе объединяет энтузиазм во
всех сферах, как это сейчас происходит в песнях и
танцах.

Выражая благодарность за поддержку во время
выборов всем жителям, все же хочу отметить, что
ближе всех для меня жители Ерсики. Горжусь фер-
мерами, которые проводят тяжелые земельные
работы и выращивают скот, ремесленниками, ухо-
женными домами, общими мероприятиями и просто
людьми, которые радушны, доброжелательны и
очень часто, беседуя с ними, высказывают добрые
пожелания. Это придает силы работать.

Горжусь Ерсикской основной школой, которая
уже 10 лет под ряд получает Зеленый флаг междуна-
родной программы Эко школ. Спасибо родителям,
которые доверили своих детей на девять, а то больше,
лет, если ребенок освоил здесь программу дошколь-
ного образования. Ответственность, которая лежит на
плечах учителей и работников школы, велика.
Сейчас в школе учатся 104 ребенка и 13 детей посе-
щают дошкольную группу. Главный приоритет
школы – добиться, чтобы учащиеся достигли всего, на
что они способны. Пусть они работают, и учителя в
сотрудничестве с родителями будут для них советчи-
ками и направляющими. Пусть каждый ребенок
будет оценен и поддержан, пусть окружающая физи-
ческая среда создает хорошие условия для обеспече-
ния учебного процесса, и ученик среди своих сверст-
ников чувствовал бы себя хорошо. Я горжусь учите-
лями и работниками школы. Спасибо за способность
сотрудничать, вложенный труд и достигнутые высо-
кие результаты в развитии Ерсикской основной
школы. Спасибо победителям олимпиад и конкурсов.
Спасибо за красивые концерты и проникновенные
мероприятия всем их организаторам.

Сильный род, где можно себя подзарядить на
встречах родственников, большая семья, где на
главном  месте внуки и уважение к прабабушкам,
поддержка и понимание коллег заставляет чувство-
вать ответственность за возложенные на меня обя-
занности.

Познакомимся с депутатом

n Сыновья Мартиньш и Янис, внуки Хуго и
Карлина и племянница Элиза Беатрис.

n Мама с сестрой-близнецом и правнуками.

n Во время летнего путешествия в Добеле у боль-
шого фонтана – колодца.

n Спасибо девятиклассникам за особенный День учителя.
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- Елена Ковчи

23 сентября Ливаны посетили предста-
вители общества живущих в Латвии венг-
ров ,,Балатон” (40 человек) вместе с руко-
водителем Шандором Малоуном, а также
представительницей посольства Венгрии
в Латвии Региной Ковеси.

Для членов общества хорошей традицией
стало каждый год посещать один из краев или
городов Латвии, где живет кто-то из венгров. В
Ливанах своих соотечественников принимал
ливанчанин, один из лучших тренеров по кик-
боксингу в Латвии, Иосиф Ковчи с супругой
Еленой, которая является президентом спор-
тивного клуба ,,SKITS”. Активным участником
общества является также и их сын Отто Ковчи.
Отто закончил Ливанскую 1 среднюю школу,
получил магистерскую степень в педагогике,
сейчас работает музыкальным педагогом,
играет в группе „No Rain Today“, а также
активно работает в области спорта. И отец, и
сын свободно говорят на венгерском языке. 15
сентября этого года Отто побывал в эфире
радио SWH, и выступил в передаче ,,Visi kopā”
как представитель венгерской национально-
сти, где рассказал о традициях своего народа и
культуре, открыл свои ощущения о жизни в
Латвии. Также он рассказал о своем родном
городе – Ливанах, которым гордится, и реко-
мендовал венгерскому обществу обязательно
его посетить.

Гости посетили Центральную библиотеку
Ливанского края, МИЦ ,,Kvartāls”, а также
Центр искусства и ремесленничества
Латгалии, где осмотрели экспозицию ливан-
ского стекла, экспозицию ,,Ремесленники в
Латгалии в 19–20 веке”, а также наблюдали
за работой мастера в мастерской по выдува-
нию стекла. Затем гости по приглашению
Иосифа Ковчи посетили спортивный клуб
,,SKITS”, а в завершении своего визита встре-
тились с председателем думы Ливанского
края Андрисом Вайводсом и угостили его
национальным блюдом – венгерским супом
,,Бограч”. Это блюдо разновидность супа-
гуляша и готовится на открытом огне 4 – 5
часов.

Гости были удивлены развитием
Ливанского края, ухоженностью, обеспечени-
ем возможностей для различных групп насе-
ления и признали, что руководство думы дела-
ет все на благо своих жителей. 

В Латвии живут примерно 300 венгров, из
которых примерно 40 являются активными
членами общества ,,Балатон”. Общество осно-
вано в 1997 года, его цель – объединить живу-
щих в Латвии соотечественников, передать
молодому поколению традиции, ознакомить с
историей и культурой Венгрии. В обществе
регулярно организуются различные меро-
приятия, встречи, выставки. Уже несколько
лет организация летом посылает своих млад-
ших членов на слет венгерской молодежи в
Будапеште. Общество также организует
выставку ,,Познакомься с Латвией” и знако-
мит с латышскими национальными блюдами.

Венгерское посольство в Латвии в сотрудни-
честве с обществом осенью этого года уже в тре-
тий раз организует Дни Венгрии, которые про-
ходят до конца октября. В течение всего меся-
ца в Риге проходят различные бесплатные
мероприятия – выставки фарфора Herend,
почтовых марок и украшений, современный
балет, концерты народной музыки и танцы,
венгерское кино и др.

Венгерское общество ,,Балатон” выражает
благодарность думе Ливанского края и предсе-
дателю Андрису Вайводсу за гостеприимство и
экскурсию по Ливанам.

Подай заявку на конкурс 
„Моя бизнес идея - 2017”

Ливанский центр поддержки предпринимательства, в
сотрудничестве с самоуправлением Ливанского края организу-
ет конкурс бизнес идей „МОЯ БИЗНЕС ИДЕЯ - 2017”. Любой
учащийся 5-12 классов Ливанского края приглашается при-
нять участие в конкурсе, подав заполненный заявочный бланк
и подготовив презентацию своей бизнес идеи. В результате
конкурса будут выявлены 3 лучшие бизнес идеи, авторы кото-
рых получат денежные призыв размере 80 EUR.

Заявку и описание своей бизнес идеи присылайте на е-
почту: inese.stahovska@livani.lv  до 20 ноября.

Представление идей перед конкурсным жюри – 27 ноября в
14.00 ЛЦПП, ул. Домес, 3, Ливаны.

Участвуй и создай свою СОБСТВЕННУЮ бизнес идею!
Конкурсное положение, заявочный бланк и указания по

презентации бизнес идеи ищите на www.livani.lv

Приходи учиться по программам
неформального образования

Учебный центр ,,EVA-93” участвует в проекте
,,Усовершенствование профессиональных компетенций заня-
тых лиц”. В рамках проекта доступно финансирование
Европейского Социального Фонда (ЕСФ) и софинансирование
Госбюджета для учебы, осуществляя программы неформально-
го образования.

Плату за обучение в размере 90% покрывают фонды ЕС и
государство, 10% софинансирование занятого лица.

Занятым лицам со статусом малообеспеченного или нуж-
дающегося лица обучение бесплатное.

Запись на обучение до 6 ноября 2017 года, обучение начнет-
ся в январе 2018 года.

Кто может записаться на обучение:
- работающие:
в возрасте от 25 лет до неограниченного возраста;
с законченным или незаконченным высшим образованием.
Преимущество в приеме будет занятым социального

риска, если будет большое количество заявок:
в возрасте от 45 лет, которые работают в профессиональных

группах 5., 7., 8. и 9. основных групп классификатора профессий: 
работники услуг и торговли,
квалифицированные работники и ремесленники,
операторы установок и машин и сборщики оборудования,
работающие в обыкновенных профессиях,
в возрасте от 50 лет, которые получили рекомендацию для

обучения в проекте ГАЗ ,,Поддержка для более длительного
срока службы“;

беженцам и лицам с альтернативным статусом.
Доступная поддержка:
консультация координатора образования для взрослых в

самоуправлениях по сотрудничеству,
консультация карьерного консультанта в ближайшем

филиале ГАЗ,
компенсация расходов на ассистента или сурдопереводчика

работающим лицам с инвалидностью,
поддержка региональной мобильности для работающих лиц

со статусом малообеспеченного или нуждающегося лица.
Необходимые документы:
заполненная заявочная анкета;
копия подтверждающего образование документа, предъявив

оригинал документа (в программах профессионального даль-
нейшего обучения);

справка о статусе малообеспеченного или нуждающегося
лица (если относится).

Подача документов: Учебный центр ,,EVA-93”, улица
Дзелзцеля, 19, в 301 кабинете, по рабочим дням с 8.30 до 16.30.

Для справок: e-почта: apmacibas@eva93.lv , тел. 29415173,
29240545, www.eva93.lv

Запись до 6 ноября. Обучение начнется в январе 2018 года.

Ливанские жители в пакомате
Omniva получили уже более
четырех тысяч посылок

Уже почти год в Ливанах работает установленный Omniva
пакомат, который обеспечивает ливанским жителям еще более
удобный, быстрый и безопасный сервис заказа и доставки това-
ров. Последние данные свидетельствуют о том, что жители
Ливанского края с начала 2017 года до сентября в пакомате
Omniva получили более четырех тысяч заказов, в свою очередь
отослали почти две тысячи посылок.

Так как пакомат в Ливанах находится еще неполный год,
его работа и загруженность оценивается как очень высокая, и
местные жители пакоматом пользуются все чаще, меняя повсе-
дневные привычки.

Чаще всего сервис пакомата Omniva жители используют
именно для пересылки бытовых товаров. Поскольку в Латвии
быстро развивается среда электронной коммерции, Omniva
является одним из тех предприятий, которое идет в ногу со вре-
менем. Все чаще люди выбирают делать покупки в интернет
магазинах, ведь в интернет среде не существует слово „оче-
редь”. Поскольку Omniva предлагает сервис, который не тре-
бует большой траты времени, и чтобы получить, или отослать
товар, нет необходимости стоять в очереди, клиенты все чаще
начинаю это оценивать и по этой причине, выбирают именно в
пользу сервиса доставки пакомата Omniva.

Визит представителей венгерского
общества ,,Балатон” в Ливанах

- Инесса Стаховская, руководитель 
Ливанского центра поддержки 
предпринимателей

Уже традиционно ежегодные региональные
выставки предпринимателей завершаются
,,Днями предпринимателей в Латгалии -
2017”, которые в этом году были организованы
15 и 16 сентября в Даугавпилсском
Олимпийском центре. 

Посетителей мероприятия радовали стенды
Латгальских краев с характерной для каждого
края продукцией и услугами. В этом году
Ливанский край на выставке представляли:
ООО „ArGaumi”, ООО „Jaunsilava”, ООО
„ArtCraft”, ООО „RNS-D” и к/х „Vidussala”. На
выставке предприниматели со своими дости-
жениями, предложениями и новейшей про-

дукцией ознакомили широкую аудиторию
всего Латгальского региона. 

Участники выставки могли принять уча-
стие в бизнес форуме, программа которого в
этом году была специально подготовлена на
актуальные для предпринимательской дея-
тельности темы: дискуссии о налоговой рефор-
ме и ее влиянии на развитие предпринима-
тельства в регионе, а также была предоставле-
на информация о предложенных Латгальской
специальной экономической зоной возможно-
стях. Несколько руководителей предприятий
поделились своим опытом.

Региональные Дни предпринимателей
организуются каждый год и в Латгалии, и в
Видземе, Курземе и Земгале, собирая сотни
предпринимателей и представительства почти
всех краев.

Прошла выставка ,,Дни
предпринимателей в Латгалии”
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- Ингуна Бадуне,
координатор проекта

3 октября в Центре услуг
альтернативного хода
,,Rožlejas“ состоялось зак -
лю чительное мероприятие
проекта ,,Нити любви”
общества ,,Baltā māja”.
Проект был поддержан в
конкурсе проектов Малых
грантов „Жители форми-
руют свою среду - 2017”,
о р г а н и з о в а н н ы м
обществом „Viduslatgales
pārnovadu fonds”. Прог -
рамму финансировали:
дума Аглонского края,
дума Ливанского края,
дума Прейльского края и
дума Варкавского края.

Проект ,,Нити любви” был
начат уже весной. Его главная
задача – связать и подарить
клиентам Центра услуг
альтернативного ухода
„Rožlejas“ носки на Между -
народный День пожилых
людей. За лето более 60-ти пар
носков связали трудолюбивые
руки двадцати рукодельниц
из общества ,,Baltā māja”

(Ливаны) и коллектива
сеньоров Рожупской волости
,,Rožupieši” (Рожупская
волость). 

По осени были начаты под-
готовительные работы к
заключительному концерту
проекта. Клиенты Дневного
центра по уходу общества
,,Baltā māja” и работники
поставили пьеску ,,Сказка о
репке”. Свои звонкие песни и
веселые танцы продемонстри-
ровали ученики 4Б класса
Ливанской 1 средней школы
(уч. Анита Вуцина). Самые
трудные загадки искала
Красная Шапочка (социаль-
ный работник общества Илзе
Анцане), анекдоты подготови-
ла волонтер общества Эльвира
Крестова, самые душевные
стихи читала Станислава
Балоде, добровольный работ-
ник общества.

Заключительное мероприя-
тие проекта, посвященное
Меж дународному Дню
пожилых людей, в Центре
„Rožlejas“ состоялось 3 октяб-
ря. Мы – все гости, чувствова-
ли себя желанными, помеще-

ния были украшены по-осен-
нему, и клиенты, и работники
встретили нас радушно. В
начале мероприятия душев-
ные слова в адрес стариков
сказал руководитель
Рожупской волостной управы
Андрис Нейцениекс. Затем
последовала вся с любовью
подготовленная праздничная
концертная программа. В
завершении мероприятия
каждый сеньор получил вяза-
ные носочки и поздравитель-
ную открытку. После концерта
последовало вкусное угоще-
ние, о котором позаботились
хозяйки Центра ,,Rožlejas”. 

Выдвинутая проектом
,,Нити любви” цель – укрепле-
ние солидарности, взаимоува-
жения и поддержки поколе-
ний достигнута. Участники
проекта от всей души благода-
рят вязальщиц, которые доб-
ровольно пожертвовали своим
временем и навыками вяза-
ния. Спасибо всем участникам
праздничного концерта.

Пусть светлой и теплой
будет старость наших сень-
оров!

Теплый привет жильцам
центра ,,Rožlejas”

Зачем в мире цветы? Только
для того, чтобы цвести!

- Рита Семейко, руководитель хора Ливанской 
католической церкви “conAmore” 

Помню детство, когда
в деревенском доме у
бабушки и дедушки
лазила на чердак. Там,
в соломе, где осенью
пахло яблоками, чита-
ла сказки. Мне так
хотелось быть принцес-
сой, у которой свое коро-
левство! Я так тоскова-
ла по волшебным спич-
кам, ломая которых
исполнялись любые
желания!

Перелистывая годы, я добралась ближе к пещере чудес,
которая полна драгоценными камнями. Их можно собирать
охапками и затем лететь, опираясь на подушки милосердия.
Нужно только воскликнуть как в сказке: Сезам, откройся! Но!
– надо воскликнуть своему сердцу. 

Они ощущают по-другому, они ощущают всей своей сущ-
ностью – говорит Анна Кука о детях с ограниченными воз-
можностями, когда вечером я делюсь своими впечатлениями,
побывав в Рудзатской специальной основной школе-интерна-
те. Анна понимает лучше меня. Ее детство прошло в больни-
цах. Будучи еще ребенком, Анна стирала белье детям, у кото-
рых были больные руки, стоя на своих больных ногах.

А я это могла! – радуется Анна. В мыслях уже вижу ее, как
всегда, вверх поднятый большой палец. 

В субботу в Рудзатах нас ждут пятеро малышей. Послушно
сидят за столом и, только после разрешения воспитателя, про-
тягивают руку за привезенным гостинцем - печеньями. Поем,
разговариваем. Лучше всего нравится “Kur tu teci” и
“Kumeliņi”. Наши народные песни. Наши народные дети.
Наша боль и счастье. Это признают также и воспитатели.
Зачем же тогда мы здесь? – они говорят спрашивая, и отвечая.
Я знаю. Так мы каждый идем своей дорогой к Богу. Заполняя
ее розами. Красота с шипами. Прелесть шипов. Особенные вос-
питатели, которые вытирают слезы, вытирают лица и поддер-
живают тех, о которых хотим не думать в повседневной жизни,
охлаждая совесть сто и одним оправданием. 

Зачем же все-таки на свете цветы?
После занятия ,,музыкальной терапии” приглашаю малы-

шей прикоснуться к инструменту. Глядя на детский восторг и
улыбку Саниты, вдруг понимаю – как легко мы можем стать
счастливыми и сделать счастливыми других. ЛИШЬ БУДУ-
ЧИ. Радуюсь за своего компаньона, которая в свои молодые
годы не боится усложнить свою повседневную жизнь. В ее гла-
зах нет ни сомнений, ни воздержанности. 

После двенадцатикратно повторенного <ты еще приедешь>,
вырываю из нотной тетради лист и пишу сладостное обещание.
И, садясь в машину, чувствую себя королевой, ведь дверь мне
открывают и придерживают, даже укладывают подол моей
юбки, который зацепился за порог. И еще раз в открытое окно
комнатки слышу – Приезжай еще! 

Переполненным сердцем осознаю, что я снова сломала одну
волшебную спичку. День наполняется осенним солнцем, кото-
рое сжигает разноцветные кроны деревьев. Только три часа
выхвачены из гонки жизни, но радость врывается в день как
солнечный луч.

Очень легко стать принцессой, если только осмелишься сде-
лать полшага в мир, где цветут цветы! Эти цветы почтительно
и робко смотрят мне в глаза, с бесконечным вопросом <ТЫ
ЕЩЕ ПРИЕДЕШЬ>.

Во время воскресной службы задумалась о том, насколько я
счастлива в своей жизни, и почти теряюсь в гармонии.
Слушая, как дышит орган и, наблюдая, как в осеннем блеске
расцветают свечи, думаю о Маленьких Принцах и Алисах в
Стране Чудес. О Пеппи и Луиза-Лотах. Надо лишь немного
прикоснуться и быть в чьей-то жизни, чтобы детские мечты
могли прикоснуться к нам в своей реальности бытия.

С благодарностью ко всем, кто ухаживает за нашими “цве-
тами”, а также спонсору сладких подарков ООО „DAUGULIS &
PARTNERI”!

Мы в Ливанах ждем малышей!
В конце сентября 2017

года, незадолго до междуна-
родного Дня пожилых
людей, продолжая уже
более семи лет длящуюся
традицию, общество ,,Baltā
māja” Отделению ЗАГСа
Ливанского края передало
вязаные пинетки для новорожденных. К каждой маленькой,
яркой с любовью вязанной пинетки прикреплено пожелание:
„Малыш, расти сильный, здоровый и счастливый!”. 

Пинетки вязали рукодельницы общества ,,Baltā māja”, в
основном сеньоры. Эти пинетки получит каждый новорожден-
ный малыш, которого родители зарегистрируют как нового
жителя Ливанского края. 

Общество благодарит отзывчивых вязальщиц! Также спаси-
бо долголетнему спонсору нашей акции – ООО „Līvānu kūdras
fabrika” и лично руководителю предприятия Петерису
Романовскому.  

Сосиска в обед, пельмени вечером, газиро-
ванный напиток сверху... Как это знакомо. Мы
хорошо осознаем, что это вредно, но что же
делать?

Приглашаем посетить практические заня-
тия о приготовлении здоровой пищи, чтобы
узнать больше о том, как процесс приготовле-
ния сделать более веселым, как эффективны-
ми, просто соблюдаемыми способами продукты
превратить в источник энергии и силы. Своим
опытом поделится технолог аюрведического
питания Наталия Проворная (общество
„Žēlsirdības misija dzīvības ēdiens”).

В начале октября состоялась встреча с сень-
орами центра услуг альтернативного ухода
„Rožlejas” и совместными усилиями был приго-
товлен вкусный, сытный и здоровый ужин из
богатых осенних даров: суп из тыквы, горохо-
вые блинчики, паштет из семечек, сладости из
яблок и льняных семян.

Так как Наталия Проворная продолжит
цикл занятий в октябре и ноябре во всем
Ливанском крае, то всех приглашаем принять
участие и хорошо провести время:

20.10.2017 11.00-13.00 Ливанская больница
(Ул. Заля, 44, Ливаны);

20.10.2017 16.00-18.00 Ерсикская волостная

управа (Упениеки, Ерсикская
волость);

27.10.2017 11.00-13.00
Общество „Baltā māja” (Ул.
Стацияс, 2, Ливаны);

03.11.2017 11.00-13.00
Сутрская начальная школа

(Сутри, Сутрская волость); 
03.11.2017 16.00-18.00 „Rožlejas” (Площадь

Драудзибас, 1, Рожупская волость);
10.11.2017 11.00-13:00 Рудзатская волост-

ная управа (Ул. Миера, 1, Рудзаты,
Рудзатская волость);

10.11.2017 16.00-18.00 Туркский дом куль-
туры (Гавартине, Туркская волость);

17.11.2017 11.00-13.00 Ерсикская волостная
управа (Упениеки, Ерсикская волость);

17.11.2017 16.00-18.00 Общество „Baltā
māja” (Ул. Стацияс, 2, Ливаны).

Занятия финансируются в рамках проекта
№ 9.2.4.2/16/I/006 „Осуществление меро-
приятий по способствованию здоровья и
профилактики заболеваний для жителей
Ливанского края”. 

Общие допустимые расходы проекта состав-
ляют 146 351.00 EUR, из которых 85 %  финан-
сирование фондов ЕС в размере 124 398.35
EUR и 15% финансирование госбюджета в раз-
мере 21 952.65 EUR.

Информацию подготовила руководитель
Ливанского центра поддержки

предпринимательства И.Стаховская

Практические занятия о приготовлении
здоровой пищи (бесплатные)
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- Илона Балашко, член общества „Līvānu 
novada pensionāri”, руководитель вокального 
ансамбля „Līvas” 

Вокальный ансамбль общества „Līvānu
novada pensionāri” (LNP) и ЦК Ливанского края
„Līvаs” уже пять лет активно занимается кон-
цертной деятельностью. Мы участвуем во всех
мероприятиях, на которые нас приглашают в
городе, крае и в других местах в Латвии. За эти
годы освоен большой репертуар полюбившихся
в народе песен, который подходит для разных
мероприятий и праздников. Поле нашей дея-
тельности в прошлом году было очень многосто-
ронним: форум пенсионеров в Ливанах 23 сен-
тября 2016 года, который организовала
Скайдрите Шкимеле, Дни поэзии 21 сентября,
посвященные Ф.Барде и и Э.Вейденбаумсу, и
юбилей общества ,,Baltā māja” 10 октября под
руководством Ингуны Бадуне, фестиваль
ансамблей сеньоров Латгальского края и
друзей „Ar dziesmu mēs dzīvosim ilgi” 24 ноября,
который уже три года под ряд проходит в
Ливанах, ведь он также является детищем
руководителя LNP Скайдрите Шкимеле и
ансамбля „Līvi” при активном участии ЦК
Ливанского края, 22 декабря в ЦК Ливанского
края мы выступили на мероприятии пенсионе-
ров Ливанского края с концертной программой
„Lai staro Ziemassvētku zvaigznes”. 4 мая этого
года мы участвовали на празднике провозгла-
шения независимости ЛР на берегу Дубны, в
свою очередь, 13 мая выступили на отчетном
концерте художественной самодеятельности
Ливанского края в Рудзатах „Bērziņbalva”.

26 мая мы пели на спортивном празднике
сеньоров Ливанского края в Гривском лесу,
который как всегда были организованы под
руководством С.Шкимеле. Очень интересно
было выступать на празднике Туркской
волости „Sanāciet, Jāņa bērni” 21 июня. Терезия
Рубене, как обычно, удивила своей творческой
выдумкой и радушием. Также мы приняли
участие на празднике города Ливаны. 

1 июля в Ливанах состоялось грандиозное
мероприятие - 16-ый Праздник песни и танца
сеньоров Латгалии „Latgale vieno”, в организа-
ции которого активное участие приняла руково-
дитель LNP С.Шкимеле, пенсионеры, дума
Ливанского края, ЦК, руководители коллекти-
вов, участники и волонтеры. Гости высоко оце-
нили выдающуюся режиссуру праздника и
озвучивание. „Līvas” участвовали в предвари-
тельном концерте праздника у Ливанской 1
средней школы, а также в красивом общем кон-
церте, где участие приняли все края Латгалии,
города Резекне и Даугавпилса, также делегации
зарубежных гостей. 29 июля мы приняли уча-
стие на праздничном мероприятии Ерсикской

волости. Радовались увлекающим и необычным
идеям организации праздника талантливого
дирижера, концертмейстера Риты Семейко и
творческого руководителя Ерсикского ДК Даце
Янковской. Благодарим жителей Ерсики за
гостеприимство и активное участие в полутора
часовой спевке с ансамблем „Līvas”. 

Главной традицией нашего коллектива стала
организация благотворительных концертов для
людей старшего поколения, которые, по большей
части, больше не способны посещать ни церковь,
ни культурные мероприятия. Долголетнее
сотрудничество образовалось между центром
услуг альтернативного ухода „Rožlejas”, которым
руководит искренняя и деятельная руководи-
тель Гунта Яудзема, и в котором работают тру-
долюбивые работники. Благодарим за поддерж-
ку руководителя Рожупской волостной управы
Андриса Нейцениекса. В прошлом сезоне, как
обычно, в „Rožlejаs” дали два концерта, посвя-
щенных Рождеству и весне. 21 сентября этого
года мы организовали благотворительный кон-
церт в Малпилсском социальном центре, кото-
рый объединили с прекрасной экскурсией до
конечного пункта в Сигулде. Большое спасибо
певице нашего коллектива и гиду этой экскур-
сии Эльвире Крестовой, старосте коллектива
Эдите Чевере за поддержку в финансовых
вопросах и всем участницам ансамбля „Līvas”!
Особенно благодарим Дину Вилцане и
Викторию Лаце, которые проделывают путь на
репетиции из Рожупе и поддерживают нас
транспортом. Огромное спасибо директору ЦК
Ливанского края Айе Смирновой, завхозу
Нормунду Упитису, менеджеру по культуре
Ливе Сташуле и остальному коллективу, думе
Ливанского края, особенно председателю думы
Андрису Вайводсу и исполнительному директо-
ру Улдису Скрейверсу, за предоставленный
автотранспорт для концертных поездок, спасибо
доброму шоферу Ю.Малниексу. 

Мы высоко ценим поддержку ЦК Ливанского
края и самоуправления работе коллектива, бла-
годарим за помещение и обеспечение другими
ресурсами. Для любого коллектива очень важен
не только репертуар и художественное исполне-
ние, но и сценические костюмы, и визуальное
оформление. За это надо благодарить самих
участниц коллектива, которые, по большей
части, за свой счет приобрели элегантные наря-
ды. Часто нас называют Ливанским дамским
ансамблем. Визуальный облик коллектива
также высоко оценила известная в Латвии
художница Элита Патмалниеце. 30 сентября в
ЦК Ливанского края мы выступили на меро-
приятии отдыха для сеньоров ,,Manas
visskaistākās rudens krāsas”.

Новый творческий сезон начался с бодрого
настроения и новых творческих идей. 

Встреча с Иветой Ратиникой
в Центральной библиотеке
Ливанского края

- Дзидра Калване, руководитель Отделом литературы 
для взрослых ЦБЛК

В рамках поддержанного Государственным фондом куль-
турного капитала проекта ,,Латгальское – часть от латышско-
го” 26 сентября в зале Страумес Центральной библиотеки
Ливанского края состоялась встреча
с поэтессой, литературным критиком,
депутатом Рижской думы и педаго-
гом, лауреатом премии Атиса
Конвальда 2014 года, Иветой
Ратиникой. Премию Атиса
Кронвальда присуждают за значи-
мый вклад в работу с самыми талант-
ливыми учениками, организацию и управление научно-иссле-
довательской деятельности школьников.

Дебютный сборник стихов поэтессы И.Ратиники ,,Rūgts”
вышел в 2011 году и был номинирован на Литературную пре-
мию года, в 2015 году И.Ратиника была выдвинута на звание
,,Человек года Европы в Латвии”.

Уже с первых минут встречи участники – ученики школ
Ливанского края, учителя, краевые библиотекари и другие
заинтересованные были вовлечены в дискуссию ,,что есть
качественная литература и есть ли в наши дни такая поэзия,
какой мы знали ее когда-то?”

В ходе мероприятия мы узнали, каково современное пони-
мание современной поэзии – в поэзии нет рифмы, могут отсут-
ствовать большие начальные буквы, знаки препинания и рабо-
тает принцип ,,искусство ради искусства”, так как литература
потеряла воспитательную функцию. В истории латышской
литературы поэт и поэзия были совестью и направляющей
силой народа, сейчас роль поэта и поэзии в общественной
жизни изменилась.

Взгляд поэтессы на высококачественную и некачественную
поэзию был очень строгим – есть ,,половики” и есть ,,гобелены”,
и, по ее мнению, сборники поэзии, которые автор издает за
свои деньги, в основном некачественная поэзия. 

Оценка педагогической работы также была однозначной –
чем строже и требовательнее учительница, тем больше она
может научить и в будущем ученик именно ей будет благода-
рен ,,учительнице-гестаповке”. Чтобы ученики читали и пони-
мали поэзию и прозу, учительница И.Ратиника на своих уро-
ках использует различные методы – театрализованную симу-
ляцию, стилизацию. Анализируя конкретную книгу, например
,,Преступление и наказание” Достоевского, ученики вживают-
ся в роль книжных героев, на вопросы учителя и одноклассни-
ков отвечая с точки зрения Раскольникова или Сонечки
Мармеладовой.

Слушая рассказ И.Ратиники о тенденциях современной
поэзии и преподавании литературы, отвечая на ее вопросы и
задавая вопросы ей, незаметно пролетели полтора часа. Также
обсуждалась современная проза, серия исторических романов,
очередная реформа образования и другие темы. Мероприятие
было не только познавательным, но и эмоционально насыщен-
ным. Творческую энергию Иветы Ратиники мог ощутить каж-
дый присутствующий.

Следующая встреча в рамках проекта ,,Латгальское – часть
латышского” с писательницей Ингой Абеле состоится 26 октяб-
ря в зале Страумес Центральной библиотеки Ливанского края.

Песня идет вместе с жизнью…

n Вокальный ансамбль „Līvas” 21 сентября после концерта в Малпилсском центре социального ухода.

Коллектив ООО „Līvānu slimnīca”, пациенты и клиен-
ты благодарят всех тех людей доброй воли, которые орга-
низовали благотворительное мероприятие ,,Mākslu rodi
sirdī”, а также благодарят людей творчества, ремесленни-
ков, которые своими работами участвовали на аукционе
выставки. 

За эту хорошую идею, цель которой собрать деньги для
приобретения противопролежневых матрасов, благода-
рим организаторов мероприятия и всех, кто их поддержа-
ли, Ливанскую Римско-католическую церковь Св.
Архангела Михаила и участников церковного хора “con

AMORE”, Оскара Берзиньша и капеллу ,,Augusti”, кол-
лектив Ливанской Музыкальной и художественной
школы им.Е.Граубиня и воспитанников, Центр культуры
Ливанского края и Рейниса Ячменкина, Ерсикский дом
культуры и Даце Янковскую, а также всех тех, кто
пожертвовал своим временем, посетив благотворительное
мероприятие, и средства для тех людей, которым в повсе-
дневной жизни необходимо использовать противопролеж-
невые матрасы. За пожертвованные средства уже при-
обретен противопролежневый матрас, который в настоя-
щее время облегчает повседневный уход за клиентом. 

На пожертвованные средства приобретен
противопролежневый матрас
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- Рута Вилцане, 
замдиректора Рудзатской
средней школы

Учитель истории Рудзатской
средней школы Эвальд Карклис 24
августа получил приз Никодема
Ранцанса для выдающихся педаго-
гов Латгалии. Цель приза – продви-
жение профессии учителя, повыше-
ние ее престижа в обществе.

Учитель Э.Карклис целенаправ-
ленно и с азартом умеет заинтересо-
вать учащихся историческими зако-
номерностями Латвии, края и
мира, укрепляет патриотизм и госу-
дарственную идентичность, о чем
свидетельствует выбор молодежи
изучать историю, быть патриотами
своего родимого края и гордиться
тем, что ты живешь в Латвии и в
Лат галии. Учитель неоднократно
получал благодарственные грамо-
ты от ВУЗов за вложенные знания,
время, идеи, творческий подход,
помогая учащимся найти свой
истинный путь в жизни (от
Резекненского ВУЗа, Латвийского
университета, Университета
Страдиня).

Учитель на уроках истории

успешно использует метод дебатов,
также в школе ведет кружок деба-
тов, который всегда с успехом стар-
тует в дебатных турнирах
Латгалии. Проводимые учителем
уроки отличаются современным
подходом, процессы мировой исто-
рии всегда в доступной для понима-
ния учащихся форме связываются с
историей Лат вии и края.

Преподавание истории для учи-
теля Э.Карклиса является делом
его жизни, где он проявляет очень
глубокие знания.

Учитель уже 3 раза получал
Приз Ливанского края за выдаю-
щиеся достижения в работе с
талантливыми учащимися, который
финансируют предприниматели
Ливанского края.

В прошлом учебном году ученик
Э.Карклиса Давид Рубенс занял 2
место на республиканской олим-
пиаде по истории, также были
призовые места на межкраевых
олимпиадах по истории: одно 1-ое,
одно 2-ое и одно 3-ье место.

К тому же наш коллега Эвальд
Карклис обладает прекрасным
чувством юмора и творческим
мышлением.

Эвальд Карклис получил приз Никодема Ранцанса

День учителя 
в Ливанской 
1 средней школе

- Скайдрис Скутелис, президент Школьного 
парламента Ливанской 1 средней школы

Уже в начале учебного года, несмотря на учебу и
внеклассные занятия, самые активные ученики посте-
пенно начинают готовиться к школьным мероприя-
тиям. Одно из них – День учителя, который состоялся
6 октября. Ранее этот праздник отмечали перед пер-
вым воскресеньем октября, которое является офици-
альным днем учителя в Латвии, но в этом году мы
решили его отмечать неделей позже, чтобы лучше под-
готовиться, а также приблизиться к дате международ-
ного Дня учителя – 5 октября.

Несмотря на то, что праздник отмечали в пятницу,
уже в начале недели шла активная подготовка к этому
празднику. Ученики 12 классов заявили себя заместите-
лями учителей. Самые талантливые ученики готовили
номера для выступления. Школьный парламент обоб-
щил идеи, чтобы организовать занятия для учителей.

Каждый год для Дня учителя придумывается еди-
ная тематика. В этом году у учителей была возмож-
ность вернуться в детство. Уже в начале мероприятия
учительницы завязали в волосы банты и резинки,
затем учителя погрузились в воспоминания, рисуя
вещи, которые им ассоциируются с детством, делали
свои музыкальные инструменты из ложек, бутылок,
пробок, а также объединились в общую песню, подыг-
рывая на своих музыкальных инструментах.
Учителям надо было делать гимнастику, чтобы под-
держать хорошую физическую форму и затем прове-
рить остроту своего ума, стараясь отгадать ответы на
вопросы с подковыркой. Между занятиями учителя
наслаждались игрой на саксофоне, песням в исполне-
нии учеников и народным танцами, также и сами
могли вжиться в роль танцора.

В этом году большая поддержка в организации Дня
учителя была получена от Малого парламента, в
составе которого ученики с 5 по 9 классы. Во-первых,
многие идеи для мероприятия прозвучали именно от
Малого парламента. Во-вторых, участники Малого
парламента позаботились о временных гостях нашей
школы – учениках 1–4 классов, приготовив для них
различные забавы, в которых каждый ученик началь-
ной школы мог показать свой актерский талант и
активно провести время. Надо упомянуть, что учи-
тельский фото уголок был оформлен рисунками уче-
ников начальной школы.

В завершении мероприятия каждый учитель, почти
как на выпускном, получил по розе, о которых позаботи-
лись наши ученики, а также долголетний спонсор –
Салон красоты ,,SANITA”, и отправился к празднично-
му угощению, о котором, в свою очередь, позаботились
остальные спонсоры. Большое спасибо – ООО ,,DONA”,
за праздничный крендель, Ливанскому магазину ООО
,,RIMI LATVIJA”, за вкусные закуски, соки и фрукты,
ООО ,,ADUGS Production”, за коробки с печеньем и ООО
,,SALTUMS-2”, за мороженое для каждого учителя.

Как и все предыдущие, так и этот День учителя
учителям Ливанской 1 средней школы на долго оста-
нется в памяти, ведь Школьный парламент, ученики
12 класса и воспитуемые классы позаботились пол-
ностью обо всем. Редко когда к организации меро-
приятия удается привлечь так много учеников разно-
го возраста, но результат того стоит. Спасибо, всем уче-
никам, учителям, техническому персоналу школы и
спонсорам за протянутую руку помощи в организации
праздника.

Осенние мероприятия Мазпулков
- Даце Рудзате, координатор мазпулков
Ливанского края

Для всех мазпулценов Латвии осень особенная
пора – время оценки и презентации, разработан-
ных в различных сферах сельского хозяйства,
искусства, рукоделия и окружающей среды, про-
ектов.

27 сентября Ливанский Детский и юношеский
центр организовал очередной форум осенних про-
ектов, в котором участие принял 279-ый мазпулкс
(рук. Даце Рудзате), Рожупский 1055-ый мазпулкс
(рук. Айя Усане) и Ерсикский 504-ый мазпулкс
(рук. Ина Смелцере). Мазпулцены презентовали
свои разработанные проекты на самые различные
темы: о выращенных цветах, овощах, фенологии,
лесе, рукоделиях, экологии и искусстве.

Форум начался с торжественного гимна мазпул-
ков Латвии и девиза: „Растем для Латвии”. Работы
оценивало компетентное жюри: предприниматель
Марика Рудзите-Грике и директор Ливанского
ДЮЦ Зане Праневская. Надо сказать большое
спасибо предпринимателю Гатису Пастарсу за

подарки для трудолюбивых мазпулценов. Во
время мероприятия участнице Ливанского 279-го
мазпулка Марите Балгалве за отличную работу в
рядах мазпулков был вручен приз Почетной
Номинации мазпулков Латвии – серебряная
ложечка.

27 сентября у магазина Maxxima мазпулцены и
учащиеся Ливанской 1 средней школы продавали
своими руками сделанную и выращенную продук-
цию. В этом году снова самым успешным продав-
цом стал Райвис Туминьш из Ерсикского мазпул-
ка – сироп из сосновых шишек и варенья были
быстро распроданы.

7 октября мазпулцены, у которых были наибо-
лее основательно разработаны проекты, отправи-
лись на Латвийский осенний форум проектов,
который в этом году состоялся в Саласпилсском
Национальном Ботаническом саду, где они могли
осмотреть самую большую оранжерею в Балтии с
самыми экзотичными растениями со всего мира.

Домой мы вернулись с призовыми местами: I
место Скайдрису Скутелису из Ливанского маз-
пулка за работу „Экологическое состояние реки

Дубны”, II место Янису Арису Виндулису из
Ливанского мазпулка „Мой лес”, III место
Даниеле Лисицкой из Рожупского мазпулка
за работу „Помидоры” и благодарности за
проекты „Мои 100 народных песен” Яне
Уркевич из Ливанского мазпулка и Алексе
Фоминой из Ерсикского мазпулка.

Из Ливанской 1 средней школы проекты
мазпулценов защищали: Скайдрис Скутелис
11Б, Марите Балгалве 12Б, Рената Каркле
12А, Дагния Бутлере 10Б, Янис Арис
Виндулис 9Б, Лайма Эргле 6А, Яна Уркевич
6Б, Оскар Бутлерс 6Б, Айва Лачкая 6Б. В
организацию мероприятия свою лепту внес-
ли: Линда Ибелгауфте 9А, Арта Лачкая 9А,
Мадара Канча 10Б, Диана Потапова 10А.

Инара Бояре, библиотекарь 
Ливанской 2 средней школы

Сентябрь в Ливанской 2 средней школе прошел
под созвездием Школы, где праздники и дни памяти
чередовались с буднями. Все началось с подготовлен-
ного 12-ым классом мероприятия в честь1-го сентяб-
ря и продолжилось предложенной школьным парла-
ментов выставкой осенних даров, подготовкой к
посвященному дню рождения Маргариты Старасте
конкурсу, традиционными Днями поэзии, Днем
европейских языков и завершилось празднованием
Дня учителя.

Андрис Брок сказал, что истина – это то, о чем мы
сумели договориться. В День учителя представители
учащихся в школьном парламенте и их вдохнови-
тель и сторонник учительница Жанна Федорова при-
шли к единому мнению, что День учителя является
особым днем для людей всех поколений; что в этой
школе работают учителя, которые способны звать за
собой по пути к знаниям, и, несмотря на временные
шероховатости во взаимных отношениях, ученики
уважают, оценивают и благодарят своих учителей за
терпение, толерантность и, конечно, за знания.

Поэтому утром 29 сентября учителей встречали
девушки-цыганки с цветами в волосах и цыганенок
Дима, чтобы поднять настроение, сфотографировать-
ся и пригласить в актовый зал для получения
поздравлений, памятных призов и цветов.
Мероприятие началось с игры на фортепиано
Екатерины, и продолжилось краткой характеристи-
кой учителей и добрыми пожеланиями.

Карина Киселева, Екатерина Шмакова и Алеся
Петрова пригласили на сцену директора школы
Клавдию Даукште, замдиректора по учебной части
Людмилу Вуцину, учителей и школьный персонал.
Каждому был вручен подарок, который сделала мама
Карины и Кристины – Жанна Киселева. После этого
последовал цыганский танец, общий танец, пирог
домашней выпечки, праздничный торт и благодар-
ность от учителей за доставленные минуты радости.

Выставленные в школьных коридорах творческие
работы школьников, посвященные Дню поэзии, уже
сменили описания европейских стран и языков. В
свою очередь, лучшими осенними композициями
этого года в группе начальной школы были призна-
ны работы учащихся 4Б, 3Б и 1 класса, а в группе
основной и средней школы – работы 9, 7 и 12 классов.

Сентябрь в Ливанской 2 средней школе
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A ПРИГЛАШАЮТ НА РАБОТУ
РУКОВОДИТЕЛЯ ПРОЕКТОВ
(НА ОПРЕДЕЛЕННЫЙ СРОК).

Дума Ливанского края объявляет о приеме заявок на вакант-
ную должность руководителя проектов Отдела планирова-
ния и развития (на определенный срок).
Требования:
- Высшее образование;
- Отличные знания латышского языка;
- Желательны хорошие знания русского и английского языка;
- Умение работать с компьютером и оргтехникой;
- Желателен опыт внедрения проектов;
- Коммуникативные и организаторские способности, целе-
устремленность, способность работать в команде, самостоятель-
но планировать и организовывать свою работу, высокое чувство
ответственности, желание проявить инициативу.
В рабочие обязанности входит осуществление проекта
„Осуществление мероприятий по способствованию здоровья и
профилактики заболеваний для жителей Ливанского края”.
Предлагаем:
- Ставка (740.00 EUR);
- Социальные гарантии; 
- Трудовой договор до 30.12.2019.
Подробнее на www.livani.lv. Заявку/мотивационное письмо, CV
и рекомендации (если возможно) до 26 октября подать в думу
Ливанского края (210 каб., ул. Ригас, 77, Ливаны).

ПРИГЛАШАЮТ НА РАБОТУ 
РАБОТНИКА КУЛЬТУРЫ

Центр культуры Ливанского края объявляет о приеме заявок
на должность руководителя Рожупского дома культуры, кото-
рая объединяет в себе рабочие обязанности: управление рабо-
той Рожупского дома культуры, Сутрского дома культуры и
Молодежного театра.
Требования:
l Необходимо высшее образование хотя бы 1-го уровня в управ-
лении или гуманитарных науках;
l Способности режиссера;
l Необходима высокая культура общения;
l Знания в области культуры;
l Отличные знания государственного языка;
l Знания в делопроизводстве и экономике;
Умение пользоваться компьютером.
l Основные обязанности:
Планировать, организовать и управлять работой Рожупского и
Сутрского домов культуры;
l Планировать, управлять и координировать культурные
мероприятия в Рожупской и Сутрской волостях;
l Создать сеть сотрудничества с другими организациями и
учреждениями;
l Координировать работу коллективов художественной само-
деятельности;
l Представлять Рожупский и Сутрский дома культуры в муни-
ципальных, государственных, общественных и др. учрежде-
ниях в рамках своей компетенции;
Руководить работой Молодежного театра в Ливанском крае и др.
Подробнее на www.livani.lv. Заявку присылайте на e-почту:
kc@livani.lv или подайте лично или по почте: Līvānu novada
Kultūras centrs, Rīgas iela 105, Līvāni, LV-5316 до 4 ноября
(включительно). Дополнительные вопросы по телефону
65307111 (Гунта Анцане).

Начиная с 12 октября, в Ливанском крае
демонстрируется первая работа программы
фильмов, приуроченных к 100-летию Латвии –
фильм для всей семьи ,,Дедушка, который
страшнее компьютера” (,,Vectēvs, kas
bīstamāks par datoru”). Фильм Вариса Браслы
,,Vectēvs, kas bīstamāks par datoru” открывает
серию подарков отрасли латвийской кино-
индустрии стране – программу 16-ти фильмов
,,Латвийские фильмы к столетию Латвии”, в
рамках которой в этом году выйдут еще два
фильма, а в 2018 году – еще тринадцать.

12 октября в Центре культуры Ливанского края
была открыта программа фильмов столетия
Латвии с семейного фильма Вариса Браслы
,,Vectēvs, kas bīstamāks par datoru”. Еще фильм
будут демонстрировать: 20 октября в 19.00 в
Сутрском ДК и 28 октября в 19.00 в Рожупском ДК.

Аннотация.
Летние каникулы 8-летнего Оскара в дерев-

не начинаются как нескончаемая борьба с
дедушкой, и превращаются в дружбу обоих
мужчин, которая способна спасти бабушку от
затеянной ее учеником авантюры.

Фильм на латышском языке с субтитрами
на русском.

В ролях:  Мартиньш Вилсон, Маркус Янис
Эглитис, Аквелина Ливмане, Эва 

Озолс, Мартиньш Мейерс, Улдис Думпис,
Лаурис Дзелзитис, Алиса Полаченко, Инесса
Пуджа, Визма Калме.

Вход – 2,00 EUR
В 2017 году в программе латвийских филь-

мов к столетию Латвии ожидаются еще две
премьеры:

Документальный игровой фильм ,,Раненый
всадник” (,,Ievainotais jātnieks”), режиссер
Илона Брувере – демонстрация 11 ноября в
рамках мероприятий Дня Лачплесиса, а затем в
образовательных учреждениях.Фильм о скульп-
торе, авторе памятника Свободы Карлисе Зале,
которому в 2018 году отмечаем 130-летний юби-
лей. Главного героя фильма играет актер
Валмиерского театра Имантс Страдс.

Документальный фильм ,,Восемь звезд”

(,,Astoņas zvaigznes”), реж. Аскольд Саулитис –
демонстрация: 18 ноября в рамках мероприя-
тия Дня независимости Латвии, а затем в обра-
зовательных учреждениях. В ЦК Ливанского
края 20 ноября в 14.00. Фильм о самом ярком и
трагическом явлении процесса самосознания
латышской нации – латышских стрелках.

Премьеры остальных 13 фильмов запланиро-
ваны равномерно в течение всего 2018 года,
начиная с документального фильма классика
документального кино Иварса Селецкого
,,Продолжение в январе“ (,,Turpinājums janvārī“).

Фильм “Vectēvs, kas bīstamāks par datoru” в
октябре в Ливанском крае откроет программу
фильмов ,,Латвийские фильмы к столетию Латвии”

Доброту и любовь мама
детям дала,
Но внезапно, как Ангел,
на небо ушла.

Выражаем самое глубокое
соболезнование депутату
думы Ливанского края
Валдису Лабинскому 
в связи со смертью его

мамы.

Депутаты думы Ливанского
края и коллектив 
работников думы

Выражаем самое глубокое
соболезнование Лидии
Шкагале и ее семье, прово-
жая в последний земной
путь внука Рейниса. 
Пусть у вас хватит сил
пережить эту трагедию.
Общество
‘’Baltā māja’’
и ансамбль
сеньоров
‘’Rudens
rozes’’

В этот день, полный боли
сердечной,
Соболезнуем Вашей беде,
Наша жизнь, к сожалению,
не вечна,
С каждым днем мы все
ближе к черте…

Когда последние осенние
цветы ложатся на могилу,

коллектив Рожупской
основной школы выражает

соболезнование 
Аните Анцане, 

провожая МАМУ
в последний путь.

Прощаясь с близкими
Леонард Пинтанс (1934 г.рожд., Ливаны), Зинаида
Петровская (1939, Ливаны), Станислав Алик (1938, Ливаны),
Дзинтра Федорека (1939, Рига), Сергей Гаркин (1975,
Ливаны), Алиса Гружауска (1945, Ливаны), Андрей Лацис
(1960, Рожупская волость), Валентина Куценкейре (1936,
Ливаны), Юрий Лахаткин (1938, Ливаны), Марфа
Трофимова (1931, Ливаны), Ольга Кивлениеце (1930,
Сутрская волость). 

Благодарность 
Выражаем самую большую
благодарность всем, кто
помог нам в самый тяжелый
и печальный момент, провожая
нашего одноклассника Рейниса
Брока в последний путь:
Цветочному магазину „Līgo”
и лично Инессе Балоде;
Похоронному бюро „Namejs”
и лично Саните Лаздане;
ООО ,,Līvānu kūdras fabrika”
и лично Гатису Зиемелису;
Учителям Ливанской 1
средней школы, команде
поддержки.

10Б класс Ливанской
1 средней школы и классный

руководитель 

Благодарность 
Выражаем самую большую
благодарность доктору Льву
Трошкову, который до
последнего боролся за
жизнь Марфы Трофимовой!
Наталия Пунцуле с семьей

u

Спасибо похоронному бюро
„Brūklenājs” за отзывчи-
вость и профессионально
сделанную работу, прово-
жая в последний путь
Марфу Трофимову!
Наталия Пунцуле с семьей

Письмо однокласснику….

Так, Рейнис, на кладбищах, прощаясь с Тобой, говорили
Твои друзья из Аташиене. Так может сказать и мы, 10Б класс
Ливанской 1 средней школы.

В наш коллектив Ты вошел 1 сентября этого года. Вошел
в класс с радостным Доброе утро, с улыбкой и ароматным
букетом душистого горошка для учительницы. После торже-
ственной линейки, идя в класс, Ты поднял одноклассницу на
плечи и занес ее в школу. Величавый, лихой, умный, доб-
рый, готовый помочь – такого мы Тебя встречали каждый
учебный день. Когда мы предложили, что Ты мог бы танце-
вать в нашем танцевальном коллективе „Silava”, Ты ответил
- нет, по пятницам я буду со своими в Аташиене – молодеж-
ным танцевальным коллективом „Zvirbuļi”. Но английские
дебаты Ты хотел попробовать.

В наш коллектив Ты влился настолько гармонично, что
нам казалось – так будет все эти годы средней школы. А
классный руководитель в своих мечтах уже репетировала
прекрасный Полонез выпускного бала…

Но этому не бывать….
Озвучивание школьного Олимпийского дня, фоновая

музыка баскетбольного турнира – все это было в Твоем веде-
нии. И Ты, Рейнис, со всем прекрасно справлялся, ведь Ты
разбирался в проводах, звуковой аппаратуре.

Идя домой после уроков, Ты в гардеробе своим сказал -
пока, до завтра! И мы думали, что так будет всегда. 

Но этому не бывать….
Когда на уроках математики задачки кому-то казались

слишком сложными, Ты умел помочь. Когда заданные
домашние работы были не совсем понятными, Ты умел объ-
яснить или даже немножко подсказать. И мы думали, что
так будет всегда. 

Но этому не бывать….
25 сентября для нашего класса наступило с жестокой и

печальной вестью – Тебя нет. Сказанное классным руководи-
телем казалось непонятным, неприемлемым…Эта тишина,
Рейнис, эта тишина в классе была настолько удручающе тяже-
лой…. И слезы девочек, опушенные глаза парней… Когда мы
не понимали ничего…И не понимаем еще до сих пор…

Рейнис, Ты покинул нас, но у всего школьного коллектива
так много позитивных воспоминаний и эмоций. И Ты заста-
вил нас задуматься о том, насколько порой мы не защищены
от событий, у которых нет объяснения. Ты задал вопрос, на
который нет ответа.

Рейнис, где бы Ты ни был, Ты был и останешься нашим
одноклассником. Твоя парта свободна, и наши взгляды
время от времени останавливаются на ней. И сейчас беско-
нечно трудно осознавать, что мы больше не услышим, не уви-
дим Тебя в школе, в городе.

Пусть легким будет Твой путь ступая по дороге Вечности….

Твои одноклассники из 10Б и классный руководитель в
Ливанской 1 средней школе

Я напишу Тебе на небесах,
Письмо без слов
На желтом листе кленовом, 
Который спешит за ветром.
Напиши мне обратно,
Ответ без слов, 

Возможно, мне его принесут
Перелетные птицы на
крыльях…
(свободный перевод
И.Гендель)
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ЦК Ливанского края
18 октября в 14.00 спектакль

Валмиерской киностудии ,,Rotaļlietu stāsts”.
Билеты в кассах ,,Biļešu Paradīze” и ЦК. Вход:
€ 2,00.

22 октября в 16.00 ,,Es šonakt būšu
laimīgs!”, приглашает Байба Сипениеце-
Гаваре, Улдис Мархилевич и Нормунд
Якушонок. Особые гости – Антра Стафецкая
и Иво Фомин. Предварительная продажа
билетов в кассах ,,Biļešu Paradīze” и ЦК.
Вход: € 5,00; € 7,00; € 9,00. 

9 ноября в 14.00 ,,Teātris un Es” спектакль
для детей ,,Kā kļūt par varoni”.
Предварительная продажа билетов в кассах
,,Biļešu Paradīze” и ЦК. Вход: € 2,00.

11 ноября посвященное Дню Лачплесиса
мероприятие. В 15.45 факельное шествие
(сбор у ЦК Ливанского края с 15.30), в 16.00
памятное мероприятие у памятника освобож-
дения города Ливаны.

12 ноября в 18.00 концерт „Ielūdz MAE-
STRO Raimonds Pauls”. Солисты – Динара
Рудане, Кристина Праулиня, Мартиньш
Рускис. Предварительная продажа билетов в
кассах ,,Biļešu Paradīze” и ЦК. Вход: € 20,00; €
15,00; € 12,00.

18 ноября в 17.30 мероприятие, приуро-
ченное к 99-ой годовщине провозглашения
ЛР – подаренная канцелярией президента
ЛР концертная программа с участием
Латвийского Национального симфонического
оркестра. Дирижер – Гунтис Кузма. Вручение
Похвальных грамот думы Ливанского края;
чествование победителей краевого конкурса
,,Стань краше, мой край”. Ведущие меро-
приятия Элина Ване и Нормунд Лочмелис.
После мероприятия все будут угощены кусоч-
ком праздничного торта. Вход свободный.

20 ноября в 14.00 программа фильмов к
100-летию Латвии: ,,Astoņas zvaigznes” (реж.
А.Саулитис). Вход свободный.

23 ноября в 19.00 ,,Šūpuļdziesma trombo-
nam” – джазовый квартет Лауриса Амантова.
Предварительная продажа билетов в кассах
,,Biļešu Paradīze” и ЦК. Вход: € 4,00.

25 ноября в 14.00 VI фестиваль народных
песен, организованный ансамблем общества
славянской культуры ,,Узоры”. Вход: € 2,00.

Ерсикский ДК
17 ноября в 17.00 праздничный концерт,

играет группа ,,Jubilāri”. Вход свободный. На
концерт можно добраться на автобусе, кото-
рый отходит в 16.30 из Ливанской автостан-
ции и в 16.32 от остановки ,,Jersika”.

17 ноября в 18.30 мероприятие, приуро-
ченное к 99-ой годовщине провозглашения
ЛР. Вручение Похвальных грамот думы
Ливанского края. Выставка ,,100 gadi
Jersikā”. После мероприятия все будут угоще-
ны кусочком праздничного торта. Вход сво-
бодный.

17 ноября в 21.30 праздничный бал, игра-
ет группа ,,Liepavots”. Вход: €4,00, после 23.30
– € 5,00.

Рожупский ДК
28 октября в 19.00 программа фильмов к

100-летию Латвии: ,,Vectēvs, kas bīstamāks
par datoru” (реж. В.Брасла). Вход: € 2,00.

16 ноября в 18.00 мероприятие, приуро-
ченное к 99-ой годовщине провозглашения
ЛР. Вручение Похвальных грамот думы
Ливанского края. После мероприятия все
будут угощены кусочком праздничного торта.
Вход свободный.

Рудзатский ДК
28 октября в 13.00 мероприятие отдыха

для сеньоров. Вход свободный.
17 ноября в 20.00 мероприятие, приуро-

ченное к 99-ой годовщине провозглашения
ЛР. Вручение Похвальных грамот думы
Ливанского края. После мероприятия все
будут угощены кусочком праздничного торта.
Бал. Вход свободный.

Сутрский ДК
20 октября в 19.00 программа фильмов к

100-летию Латвии: ,,Vectēvs, kas bīstamāks
par datoru” (реж. В.Брасла). Вход: € 2,00.

27 октября в 19.00 музыкальный вечер с
бардом Карлисом Казаксом. Предваритель -
ная продажа билетов в кассах ,,Biļešu
Paradīze”, в день мероприятия – в Сутрском
ДК. Вход: € 2,00.

27 октября в 22.00 Осенний диско-бал,
играет DJ/MC Артис Скрузманис и DJ X.
Вход: € 3,00, после 23.00 – € 4,00.

4 ноября в 19.00 Бал года сельскохозяй-
ственников Ливанского края. Концертная про-
грамма с участием актерского ансамбля „Greizais
ratiņš“. Продолжение вечера и бал за празднич-
ными столами. В ходе вечера – колодец счастья,
праздничный торт, фото уголок и другие сюр-
призы. Запись по телефону: 28342478 или в
волостных управах. Взнос за участие: € 8,00.

17 ноября в 19.00 мероприятие, приуро-
ченное к 99-ой годовщине провозглашения
ЛР. Вручение Похвальных грамот думы
Ливанского края. После мероприятия все
будут угощены кусочком праздничного торта.
Вход свободный. 

18 ноября в 22.00 бал „Latvijas 99.
dzimšanas dienas svinības lustīgos ritmos”.

Туркский ДК
11 ноября в 17.00 посвященный Дню

Лачплесиса запуск огненного плота в Даугаву
и час солдатских песен. Вход свободный.

16 ноября в 14.00 в школе мероприятие,
приуроченное к 99-ой годовщине провозгла-
шения ЛР. Вручение Похвальных грамот
думы Ливанского края. После мероприятия
все будут угощены кусочком праздничного
торта. Вход свободный.

Спорт 
20 октября в 20.00 в спортивном зале

Ливанской 1 ср.шк. игра 2-ой дивизии
Латвийской Баскетбольной лиги (LBL2)
Līvānu stikls – ViA.

21 октября в 11.00 на стадионе Ливанской
1 ср.шк. состоятся организованные
Алуксненским кинологическим обществом
„REMIS“ спортивные соревнования для
собак „Līvāni 2017“. Добро пожаловать участ-
никам, болельщикам и зрителям.
Дополнительная информация по телефону:
26431179 (Арис Наглис). С правилами соревно-
ваний можно ознакомиться на сайте общества:
www.biedribaremis.weebly.com

25 октября в 19.00 в помещениях МИЦ
„Kvartāls” настольный теннис, игры 2-го тура.

28 октября в 9.00 в помещениях МИЦ
„Kvartāls” новус, 1-ый тур.

28 октября в 13.00 в спортивном зале
Ливанской 1 ср.шк. игра по Maxi-баскетболу
среди женщин „Līvāni 35+” – „Rīgas satiksme 40+”.

28 октября в 14.00 в помещениях МИЦ
„Kvartāls”, шашки, 1-ый тур.

3 ноября в 20.00 в спортивном зале
Ливанской 1 ср.шк. игра LBL2 Līvānu stikls –
Gulbene.

10 ноября в 20.00 в спортивном зале
Ливанской 1 ср.шк. игра LBL2 Līvānu stikls –
LU/BS Rīga.

1 декабря в 20.00 в спортивном зале
Ливанской 1 ср.шк. игра LBL2 Līvānu stikls – Ogre.

8 декабря в 20.00 в спортивном зале
Ливанской 1 ср.шк. игра LBL2 Līvānu stikls –
Valka.

28 октября на Приходс -
кое кладбище будет курси-
ровать микроавтобус думы
Ливанского края в связи с
тем, что в этот день в 16.30
на Приходском кладбище
состоится вечер памяти
усопших при свечах. 

Микроавтобус отходит в
14.30 и 15.30 от остановки Воздушный мост и будет останав-
ливаться на каждой остановке городского автобуса. 

ВЕЧЕРА ПАМЯТИ ПРИ СВЕЧАХ  НА
КЛАДБИЩАХ ЛИВАНСКОГО КРАЯ

21 октября
В 15:00 на кладбище Иесалниеку, в 16:00 на кладбище

Упениеку, в 17:00 на кладбище Шкапару. 
22 октября
В 15:00 на Мадалиньском кладбище, в 16:00 на Лесном

кладбище, в 17:00 на Ерсикском православном кладбище.
28 октября
В 14:30 на Ливанском городском кладбище, в 16:30 на

Приходском кладбище.

Продовольственные пакеты
нуждающимся

24 октября с 9.00 до 15.00 в
Ливанском Центре поддержки
предпринимателей (ул. Домес,

3) НУЖДАЮЩИМСЯ
ЛИЦАМ будут 

выдавать ПРОДОВОЛЬ-
СТВЕННЫЕ ПАКЕТЫ. 

С собой необходима справка
социальной службы. 

Согласно правилам КМ,
пакеты не выдаются 

малообеспеченным, а только
нуждающимся лицам.

Мобильный маммограф
В субботу, 4 ноября на территории Ливанской боль-

ницы с 10.00 до13.00 будет принимать мобильный
маммограф ООО „Daugavpils reģionālā slimnīca“.
Приглашаем женщин провести обследование молоч-
ной железы груди.

Доступны следующие обследования:
Для женщин, которые получили письмо-приглашение от Национальной службы здоровья,

обследование в рамках государственной скрининговой программы проводится бесплатно. 
С направлением семейного или лечащего врача, у которого нет договорных отношений с

Национальной службой здоровья, обследование платное (пациентский взнос – 2,85 EUR).
Прием без предварительной записи!  Телефон для справок: 26458044.

Присяжный адвокат Дзинтра Золднере в Ливанах по
адресу: ул. Ригас, 77 (в помещениях думы Ливанского края)
клиентов в дальнейшем принимать больше не будет. В слу-
чае необходимости можете обращаться по месту практики
Дз.Золднере в Екабпилсе (ул. Бривибас, 146 (площадь в ста-
ром городе)). Тел. 26594067. Приемное время: по рабочим
дням 9.00 – 17.00.

В сентябре кольцами
обменялись 5 пар:

3 пары расписались в
Отделении ЗАГСа Ливанс -
кого края, 2 пары венча-
лись в Ливанской римско-
католической церкви Св.
Архангела Михаила.

Родился
малыш
В сентябре 2017 года в
Отделении ЗАГСа
Ливанского края зареги-
стрировано 7 новорожден-
ных: Райен, Тео, Эвелина,
Эмиль, Эмиль, Габриэла,
Николь. 

Приглашаем 
оптометриста
для работы в
Ливанах. 

О графике работы
можно договориться.

Более подробная
информация по тел.

26627799.


